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Благотворительность

Целенаправленная помощь  
медикам
Благотворительный фонд Союза 
промышленников и предпринима-
телей Челябинской области передал 
средства на закупку медицинского 
оборудования для больниц Магни-
тогорска.

Как сообщает пресс-служба СПП, 
средства в объёме 1 миллион 323 ты-
сячи 900 рублей переданы благотво-
рительному фонду «Металлург» с целью приобретения 
медицинского оборудования для учреждений здравоох-
ранения Магнитогорска. На эти деньги будут закуплены 
бесконтактные термометры, рециркуляторы закрытого 
типа (для дезинфекции помещений в присутствии людей) 
и кислородные концентраторы «Армед».

«Мы целенаправленно оказываем необходимую по-
мощь медикам, поскольку от их эффективной работы в 
условиях борьбы с коронавирусной инфекцией напрямую 
зависит жизнь и здоровье людей. Медицинский персонал 
столкнулся сегодня с небывало высокой нагрузкой, но 
наши врачи успешно справляются со своей работой в 
сложившихся обстоятельствах. Мы стараемся помочь 
медработникам не только решать поставленные перед 
ними задачи в полном объёме, но и делать это макси-
мально безопасно – как для них самих, так и для их паци-
ентов», – отметил президент СПП, председатель совета 
директоров ПАО «Магнитогорский металлургический 
комбинат» Виктор Рашников.

Благотворительный фонд СПП уже оказал поддержку 
медицинским учреждениям Челябинска, Магнитогорска, 
Пласта и Сатки, оплатив приобретение транспортировоч-
ного бокса, тепловизионной системы досмотра, аппарата 
искусственной вентиляции лёгких, оборудования, рас-
ходных материалов, средств индивидуальной защиты 
для подготовки больниц к долечиванию пациентов, 
перенёсших коронавирус.

По состоянию на 2 июня общий объём финансовых 
средств, привлечённых Благотворительным фондом СПП, 
составил 12 миллионов 531 тысяч 281 рублей.

COVID-19

Три кита безопасности
Генеральный директор ПАО «ММК» 
Павел Шиляев подчеркнул необ-
ходимость последовательного 
выполнения профилактических 
мер по предупреждению рас-
пространения COVID-19.

«Как вы знаете, в нашем регионе 
был введён первый этап снятия 
ограничений режима самоизоляции из-за коронавируса. 
Послабления коснулись как населения, так и бизнеса. 
Стали возможны прогулки, занятия спортом на свежем 
воздухе, по которым многие уже соскучились. Хорошая 
новость для бизнеса – открытие непродовольственных 
магазинов площадью до 400 квадратных метров. Теперь 
и граждане имеют возможность приобрести необходимые 
им товары, и магазины могут продолжить нормальную 
работу», – отметил Павел Шиляев.

Вместе с тем руководитель ММК охарактеризовал 
статистику заболеваемости коронавирусом в области и 
в Магнитогорске как стабильно высокую. С учётом это-
го, по мнению Павла Шиляева, необходимо продолжать 
строго и неукоснительно соблюдать все рекомендации 
Роспотребнадзора и постановления регионального пра-
вительства.
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48 % Пт +9°...+19°  
ю-в 2...4 м/с
735 мм рт. ст.

Сб +10°...+24°  
ю-в 1...5 м/с
735 мм рт. ст.

Столько россиян, 
по данным ВЦИОМ, 
стали больше времени 
проводить со своими 
детьми из-за панде-
мии. У 46 процентов 
этот показатель не 
изменился, а у шести 
даже уменьшился.

ю-з 1...3 м/с
735 мм рт. ст.

Вс +15°...+26°

Цифра дня Погода

Коротко

Забота

Закупив партию бесконтактных 
термометров в сто штук, 18 из 
них предприятие выделило 
детским домам и центрам по-
мощи детям, оставшимся без 
попечения родителей. Таких 
в Магнитогорске девять. По-
лучилось по два пирометра 
на каждый. Директор центра 
«Надежда» Татьяна Митрофа-
нова демонстрирует прибор: 
компактный «пистолет», удобно 
уложившийся в руке. Принцип 
работы очень прост: нажима-
ешь на кнопку, подносишь к 
телу – в районе шеи, внутрен-
ней стороны локтя или ко лбу, 
секунда – на табло аппарата вы-
свечиваются итоговые цифры. 
Ещё секунда – можно мерить 
температуру следующему.

– В учреждении был один бескон-
тактный термометр, купленный нами 
ещё до пандемии, – рассказывает 
Татьяна Борисовна. – Когда в регионе 
был введён режим повышенной го-

товности, ещё один аппарат выделило 
министерство социальных отношений 
Челябинской области, но даже двух не 
хватало, ведь измерять температуру 
необходимо было минимум трижды в 
день – и воспитанникам центра, и со-
трудникам, и посетителям. Поэтому по-
дарок от ММК оказался очень кстати.

В центре «Надежда» 
воспитываются 49 детей  
и подростков до 18 лет,  
которых ежедневно «обслуживает» 
коллектив из 30–35 работников 
центра

Одномоментно на территории цен-
тра находятся чуть меньше сотни 
человек вместе с немногочисленными 
посетителями. Педагогический состав 
поддерживает семейный принцип про-
живания: по несколько человек в одной 
комнате, желательно, чтобы там были 
кровные родственники. Поскольку в 
учреждении сейчас много подростков, 
то там придерживаются и гендерного 

разделения: мальчиков селят с маль-
чиками, девочек – с девочками. Трудно 
ли стало работать в период пандемии? 
Татьяна Митрофанова задумывается.

– Чему научила пандемия? Разве 
что в философском плане стало про-
ще объяснить детям на конкретном 
примере, что одно из главных условий 
успешной жизни – соответствие прави-
лам, – говорит Татьяна Борисовна. – А 
строгие санитарные нормы у нас были 
всегда, мы просто усиливали их при не-
обходимости. Педагогам стало сложнее, 
скорее, из-за введения дистанционного 
обучения. Не потому, что контролиро-
вать приходится больше, а из-за того, 
что не весь учебный материал можем 
объяснить детям. Зато воспитанники 
стали более ответственны, немного 
повысилась учебная успеваемость.

Даже в период самоизоляции вос-
питанники, согласно рекомендациям 
Роспотребнадзора, выходят на прогул-
ки, правда, с соблюдением санитарных 
норм: детей разделили на небольшие 
группы, выдерживают социальную 
дистанцию.
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Пирометры добра
Подарок от Магнитогорского металлургического комбината –  
бесконтактные термометры для измерения температуры тела –  
получили детские социальные учреждения города
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• По данным оперативного штаба, 
на третье июня в Челябинской об-
ласти подтверждено 3356 случаев 
заболевания COVID-19 (плюс 114 но-
вых подтверждений к предыдущему 
дню). За весь период пандемии 1479 
пациентов выздоровели и выписаны 
из больниц. 12 граждан переведены 
в медицинские учреждения по месту 
прописки в другие регионы РФ. За про-
шедшие сутки в регионе умерли два 
человека. По данным оперативного 
штаба по Магнитогорску на 11 часов 
утра третьего июня, в городе под-
тверждено 777 случаев COVID-19, из 
них 268 пациентов выздоровели и 
выписаны из больниц, 17 человек 
умерли .  Подробную информацию 
можно также посмотреть на сайте ко-
ронавирус74.рф.

• Интерактивную карту безопасных 
пляжей составили в Челябинской об-
ласти, сообщают в региональном ГУ 
МЧС. На неё уже нанесены несколько 
десятков оборудованных пляжей при 
базах отдыха на озёрах Смолино, Тур-
гояк, Чебаркуль, Песчаное и других. 
Отметка означает, что место отдыха 
прошло освидетельствование ГИМС и 
безопасно для купания. Как отмечают 
в МЧС, всего на проверку было подано 
115 заявок, часть ещё обрабатывается, 
поэтому карта будет постепенно допол-
няться. В минувшие выходные купание 
на несанкционированных пляжах уже 
стоило жизни четверым южноураль-
цам: двое утонули в Челябинске, один 
– на карьере в Копейске и ещё один – в 
реке Урал.

• На Урале власти призвали отка-
заться от поездок на Аркаим из-за не-
благополучной эпидемиологической 
ситуации, связанной с COVID-19. Об 
этом сообщил в среду глава Брединско-
го района, где находится заповедник, 
Сергей Воробьёв. По его данным, 21-22 
июня, в День летнего солнцестояния, 
многие граждане планируют посетить 
историко-культурный заповедник. «Се-
годня это исключительная ситуация. 
Пандемия внесла свои коррективы 
не только в жизнь страны, области, 
района, но и в подготовку к приёму 
туристов. В этом году в сложившихся 
условиях необходимо отказаться от по-
ездки на Аркаим», – приводятся слова 
Воробьёва на сайте администрации 
района.

Виктор  
Рашников

Павел Шиляев



В рамках национального 
проекта «Культура» цен-
тральная городская библио-
тека имени Бориса Ручьёва 
получила десять миллионов 
рублей на модернизацию. 
Насколько эффективно и 
рационально реализуются 
эти средства? Этот вопрос 
держит на контроле глава 
Магнитогорска Сергей Бер-
дников, тем более что му-
ниципалитет также оказал 
библиотеке весомую под-
держку. Сергею Николаеви-
чу есть с чем сравнивать: в 
прошлом году преобразился 
филиал № 2 объединения 
городских библиотек на 
Маркса, 186, – «Библиотека 
мира», специализирующая-
ся на литературе на ино-
странных языках.

Как и к филиалу № 2, к ЦГБ име-
ни Ручьёва на улице Советской 
Армии, 23 можно будет применить 
понятие «модельная библиотека», 
свидетельствующее о современ-
ных формах работы с читателями. 
Ремонт уже отчасти выполнен. Это 
касается прежде всего читально-
го зала – уникальной площадки, 
вмещающей единовременно до 
100–120 посетителей. До пандемии 
коронавируса, повлекшей отмену 
массовых мероприятий, здесь 
собирались студенты городских 
колледжей на профориентацион-
ные встречи с представителями 
компаний Группы ПАО «ММК», 
участники и зрители некоммер-
ческих бардовских концертов. Со-
временный строгий и элегантный 
дизайн, мультимедийное оборудо-
вание, наконец, система кондицио-
нирования, что тоже немаловажно, 
позволяют делать это на высоком 
уровне.

В здании библиотеки одновре-
менно могут проходить несколько 
разноплановых событий, этот опыт 
успешно апробирован до ограни-
чений, связанных с необходимо-
стью самоизоляции. Так, камерные 
встречи – творческие вечера мест-
ных литераторов и гостей издалека 
с заинтересованными читателями, 
презентации свежеизданных книг, 
клубные встречи – проходили в 
уютном конференц-зале, выпол-
няющем функцию литературной 
гостиной. Эта традиция тоже про-
должится, вот только освежат ре-
монт – так, стены будут окрашены в 
бирюзовый цвет, что, кстати, будет 

гармонировать с экспонирующи-
мися на стенах картинами.

Иная судьба – у стен большого 
библиотечного холла на втором 
этаже, который станет лаунж-
зоной для свободного общения с 

книгой, заменяющей прежний 
читальный зал. Всё пространство 
вдоль стен, не считая огромных 
окон, заполнят стеллажи высотой 
до самого потолка. Книги будут в 
доступе для читателей, их можно 

будет найти по каталогу и взять 
самостоятельно либо с помощью 
библиотекарей. Книжный фонд 
будет чипирован так же, как на 
Маркса, 186. Благодаря этому книгу 
можно будет оформить к выдаче на 
специальном электронном терми-
нале. Это веления времени: чипы на 
книгах, специальная рамка на вхо-
де, не позволяющая бесконтрольно 
выносить литературу, электронные 
читательские билеты. Говоря язы-
ком официально принятых терми-
нов, это автоматизация библио-
течного обслуживания читателей 
и внедрение RFID-технологии со 
станцией самостоятельной книго-
выдачи. Важно и то, что читатели 
ЦГБ – а это 16,5 тысячи горожан от 
14 лет и старше – получат доступ 
пользователей к Национальной 
электронной библиотеке.

С ностальгией вспоминаю би-
блиотеки моего детства и юности – 
вклеенные на форзацах листочки, в 
которые вписывалась дата выдачи 
и фамилия читателя… Это уходит в 
историю. Но вспоминаю и о другом: 
самым интересным в библиотеке 
было бродить меж стеллажей и 
перебирать книги с незнакомыми 
названиями, – некоторые потом 
становились любимыми… Такое 
было возможно на абонементе, но 
не в читальном зале, где держали 
самые ценные и редкие издания. 
Современной молодёжи посчастли-
вилось получить к ним абсолютно 
свободный доступ в по-новому 
организованном пространстве. 
«Читалка» больше не напоминает 
огромный школьный класс.

Библиотека поможет не только 
в культурном досуге, но и в орга-
низации работы. Будут и остров-
ки для групповой деятельности, 
оснащённые оргтехникой, и сто-
лики с компьютерами, где можно 
уединиться. Это также один из 
трендов современного библиотеч-
ного дела – быть не только книго-
хранилищем, но и уникальным 
пространством для деловых пере-
говоров, фрилансерской работы. 
Здесь можно будет спокойно и не 
отвлекаясь выполнить срочный 
дистанционный заказ, заняться на-
писанием курсовой или дипломной 
работы – как раз и книжные ката-
логи под рукой, и фонды к услугам 
читателей. Это особенно значимо 
для студентов. Отметим, согласно 
библиотечной статистике, около 
половины читателей – подростки 
и юношество до 24 лет.

Приобретение новых книг, мебе-
ли, программного обеспечения и 

кондиционеров, а также обучение 
сотрудников – та статья расходов, 
на которые и уйдут федеральные 
десять миллионов, по словам ди-
ректора объединения городских 
библиотек Элеоноры Потаповой.

Глава Магнитогорска Сергей Бер-
дников откликнулся на инициати-
ву сотрудников и руководства ЦГБ 
имени Б. Ручьёва и выделил 16,5 
миллиона рублей из городского 
бюджета на капитальный ремонт 
здания, куда старейшая библиотека 
города, в прошлом году отметив-
шая своё 90-летие, въехала в конце 
1970-х. Ремонты с тех пор велись 
только косметические. Средства 
муниципалитета позволят отре-
монтировать системы вентиляции 
и отопления, заменить обветшав-
шие деревянные окна и витражи на 
современные пластиковые. Будет 
обновлено и крыльцо центральной 
городской библиотеки. Пандус для 
посетителей с ограниченными 
возможностями здоровья – лишь 
один из шагов к созданию без-
барьерной среды для инвалидов-
колясочников, к чему стремится 
библиотека.

Одно из приоритетных направле-
ний ремонтных работ – пустующее 
помещение слева от главного входа, 
некогда арендованное отделением 
банка. Туда в ходе реорганизации 
библиотечной системы из поме-
щения на Маркса, 117/4 переедет 
библиотека литературы на та-
тарском и башкирском языках, у 
которой две с половиной тысячи 
постоянных читателей. Посетители 
библиотеки переезду рады – ближе 
к остановке, удобнее добираться.

Радует, что городские власти 
выполняют свои обещания 
и продолжают уделять 
серьёзное внимание 
библиотекам

Глава Магнитогорска Сергей Бер-
дников по этому поводу сказал:

– Те библиотеки, которые рекон-
струировали в 2019 году, теперь 
отвечают всем современным требо-
ваниям. Это оценили и посетители: 
количество читателей увеличи-
лось. Теперь пришла очередь цен-
тральной городской библиотеки, 
где, кроме внешних изменений, 
будут и новые технологические 
решения.

По словам Элеоноры Потаповой, 
обновлённая центральная библио-
тека откроет двери для читателей 
24 сентября.

  Елена Лещинская
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Комфортно, 
уютно, 
современно

Окончание. 
Начало на стр. 1

«На ММК утверждён пере-
чень мероприятий по сниже-
нию рисков распростране-
ния коронавирусной инфек-
ции, который мы требуем, 
подчеркну это слово – требу-
ем – выполнять», – акценти-
ровал Павел Шиляев.

Прежде всего, это масочный 
режим, соблюдение которого обя-
зательно при передвижении на 
работу и с работы. Также исходя из 
критериев, разработанных Роспо-
требнадзором, ношение средств 
индивидуальной защиты органов 
дыхания является обязательным и 
на работе в случаях, когда площадь 
помещения, в котором расположено 
рабочее место, составляет менее 
четырёх квадратных метров на 
одного работника.

«Мы выдали работникам сред-
ства защиты и настаиваем, чтобы 
они неукоснительно соблюдали 
все правила масочного режима, 
которые чётко обозначены и до-
ведены до каждого. Этот процесс 
контролируется уже в момент пере-
сечения работником проходных», – 

подчеркнул генеральный директор 
ПАО «ММК.

Также большое значение, по 

словам Павла Шиляева, имеет 
соблюдение мер социального 
дистанцирования. На комбинате 

маршруты движения определены 
таким образом, чтобы минимизи-
ровать пересечение людей. Был 
разграничен доступ в помещения. 
Предприняты меры по снижению 
перемещений, сокращены обходы, 
совещания, уменьшено число их 
участников при обязательном со-
блюдении масочного режима.

«Жизнь не должна полностью 
останавливаться. Но мы все долж-
ны понимать, что до того, как будет 
разработана и массово применена 
вакцина, коронавирус будет оста-
ваться с нами. Поэтому необходимо 
сконцентрироваться на безуслов-
ном выполнении основных про-
филактических мероприятий – это 
социальная дистанция и ограниче-
ние количества контактов, масоч-
ный режим, а также регулярная 
дезинфекция рук. Все эти правила 
в нашей компании приняты, а для 
их выполнения обеспечено всё не-
обходимое. Поэтому всем надлежит 
их соблюдать самим и следить за 
соблюдением коллегами», – отме-
тил Павел Шиляев.

Говоря о влиянии ситуации на 
производство ММК в условиях 
пандемии, генеральный директор 
заметил, что «улучшение эпиде-

миологической обстановки в ряде 
регионов привело к смягчениям 
карантинных мер. Заработали не 
только магазины и предприятия 
сферы услуг. Из карантина выходят 
автозаводы и машиностроитель-
ные компании, всё чаще возобнов-
ляются стройки – это основные сек-
тора, потребляющие наш металл».

«Говорить о том, что мы всерьёз 
почувствовали эффект от смяг-
чения ограничительных мер и 
начинаем пожинать плоды этого, 
конечно, ещё рано, – прокоммен-
тировал Павел Шиляев. – Но со-
вершенно очевидно, что на рынке 
происходят изменения настрое-
ния. Наши продавцы видят это в 
общении с клиентами комбината. 
Клиенты выбирают металлопро-
дукцию со складов, которые мы 
вынуждены были создавать на их 
площадях. Мы видим увеличение 
активности, движения денег. Это 
означает, что наши клиенты не 
прекратили экономическую и фи-
нансовую деятельность, осущест-
вляют продажи своим клиентам и 
рассчитываются с нами. Я считаю, 
что настроения в экономике и в 
бизнесе начинают меняться в луч-
шую сторону».

Чтобы новому поколению 
хотелось читать, общаться, работать
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Напомним, в мае глава государ-
ства Владимир Путин иниции-
ровал комплекс мер, направ-
ленных на поддержку граждан 
России в условиях пандемии 
коронавируса. В числе инициа-
тив – единовременная выплата 
в размере десять тысяч рублей 
для детей от трёх до 16 лет.

Решение президента касалось мил-
лионов семей – неудивительно, что в 
первые дни после объявления этого 
решения портал «Госуслуги», через 
который рекомендовали подавать 
заявление на получение пособия, не 
выдержал наплыва посетителей. Впро-
чем, в кратчайшие сроки технические 
проблемы были решены, а уже первого 
июня с самого утра россияне, успевшие 
подать заявки до 28 мая, были приятно 
удивлены сообщениями о зачислении 
денег на счета.

Пресс-служба администрации Магни-
тогорска сообщила, что в День защиты 
детей подразделения пенсионного фон-
да Челябинской области перечислили 
более четырёх миллиардов рублей. По-
мощь получили 297 тысяч южноураль-
ских семей, в которых проживают более 
четырёхсот тысяч несовершеннолетних. 
Всего на выплату претендуют родители 
более 500 тысяч детей. Сотрудники 
управлений ПФР обработали все по-
ступившие на региональном уровне 
заявления. Количество отказов не пре-
высило двух процентов.

Напомню, в соответствии с указом 
президента РФ право на единовремен-
ную выплату десяти тысяч рублей полу-
чили семьи с детьми, которые родились 
с 11 мая 2004 года по 30 июня 2017 года 
включительно и являются гражданами 
России. Средства предоставляются 
независимо от наличия права на ма-
теринский капитал. Деньги положены 
каждому ребёнку в семье.

Если вы ещё не попали 
в число счастливчиков, которым 
уже перевели детские пособия, 
подавайте заявку на сайте госуслуг

Если ещё не зарегистрированы там, 
самое время это сделать. Зайдите 
на сайт www.gosuslugi.ru. Впишите 
ф. и. о., адрес, сведения из паспорта, 
обязательного медицинского полиса, 
СНИЛС. Для получения большего спек-
тра услуг лучше подтвердить учётную 
запись. Портал сам предложит вариан-
ты, где это можно сделать в Магнитогор-

ске. Дальше ещё проще. На сайте уже на 
входе появляются ссылки с надписями 
о детских выплатах. Если не увидели, то 
зайдите на вкладку «Услуги», «Семья и 
дети». Выберите там единовременную 
выплату на детей от трёх до 16 лет. За-
тем надо будет заполнить заявление. 
Понадобятся данные из свидетельства о 
рождении, СНИЛС ребёнка и банковские 
реквизиты для перечисления денег – 
не номер карты, а личного счёта из 20 
знаков. Реквизиты можно посмотреть 
в личном кабинете онлайн.

Есть другой способ. После вкладки 
«Услуги» наберите в поисковой строке 
«Пенсионный фонд», нажмите на него. 
Внизу будет раздел «неэлектронные» – в 
нём прячется ссылка на единовремен-
ную выплату.

Отправьте заполненное заявление. 
Решение о выплате принимается в 
течение пяти рабочих дней территори-
альным органом Пенсионного фонда 
РФ. Уведомление придёт в ваш личный 
кабинет на портале госуслуг.

Если у ребёнка нет свидетельства 
о рождении, выданного органом загс 
РФ, обратитесь в отделение ПФР или в 
МФЦ лично.

Подать заявление можно до 1 октя-
бря 2020 года. Отказывают только тем 
семьям, которые ошибаются или ду-
блируют заявки, то есть просят деньги 
на одного и того же ребёнка несколько 
раз.

Внимательнее вносите данные. Если 
они неправильные, то будет невоз-

можно идентифицировать детей в 
государственном реестре записей актов 
гражданского состояния. Если вам от-
казано из-за некорректного заполнения, 
необходимо подать заявление повторно 
и конкретно на того ребёнка, в сведени-
ях о котором была допущена ошибка.

Также основаниями для полного или 
частичного отказа могут быть несоот-
ветствие возраста ребёнка, лишение 
или ограничение родительских прав, 
смерть малыша, на которого подаётся 
заявление о ежемесячной выплате.

Выплата перечисляется только заяви-
телю. Получение детских денег в отделе-
ниях почты РФ не предусмотрено.

Кроме того, ежемесячную выплату в 
размере 5000 рублей можно получить 
до исполнения ребёнку трёх лет. Усло-
вия – гражданство России и рождение в 
период с 1 апреля 2017 года по 30 июня 
2020 включительно. Семьи с такими 
детьми имеют право на ежемесячную 
выплату в размере пять тысяч рублей 
за апрель, май и июнь нынешнего года, 
то есть общая сумма – 15 тысяч рублей. 
Если ребёнку исполнилось три года в 
мае, то выплата будет только за два 
месяца. Заявления также принимают 
до 1 октября.

Меры государственной поддержки 
распространяются и на усыновите-
лей, но в этом случае ребёнок должен 
появиться в семье до 31 декабря 2019 
года. Если есть право на материнский 
капитал, за выплатой должен обращает-
ся владелец сертификата. В заявлении 
заполните сведения о себе и малышах. 
На всех детей нужно подать одно заяв-
ление. Никаких документов приклады-
вать не нужно. Все данные проверяются 
автоматически.

Ежемесячная выплата поступит на 
банковский счёт, указанный в заявле-
нии, в течение трёх рабочих дней после 
принятия положительного решения. В 
связи с большим потоком обращений 
на сайте госуслуг бывают сбои, так что 
проявите терпение. По официальным 
данным, получателями нового посо-
бия станут 27 миллионов российских 
детей.

Окончание.
Начало на стр. 1

Особая гордость директора цен-
тра «Надежда» Татьяны Митро-
фановой: ни одного случая за-
болевания во время пандемии 
– не то что коронавируса, даже 
ОРВИ. Журналисты интересуют-
ся: наверное, потому что мало 
контактов с внешним миром?

– Отнюдь, это здание – лишь дом, в 
котором воспитанники живут, – Татья-
на Борисовна, кажется, даже немного 
обиделась за своих подопечных. – Рань-
ше малыши посещали детский сад по 
соседству, но потом наше учреждение 
получило лицензию на образователь-
ные услуги для дошкольников, так что 
теперь воспитываем их здесь. А школь-
ники ходят в обычные школы, посеща-
ют секции, кружки, расположенные по 
всему городу, они очень социализи-
рованы. Но болеют при этом крайне 

редко – даже в пики сезонного гриппа. 
В прошлом году, например, была всего 
пара случаев ОРВИ. Думаю, это связано 
с хорошими жизненными условиями, 
созданными для детей: разнообразное 
правильное питание, активный режим 
дня, профилактика – прививки, вита-
минизация, чёткое соблюдение мер 
санитарной безопасности и, конечно, 
постоянный контроль температуры 
тела. Потому подарок от комбината 
будет востребованным.

Теперь в центре «Надежда» 
четыре прибора 
для бесконтактного 
измерения температуры, 
и этого вполне хватает, 
чтобы максимально быстро 
получить данные по всем детям и 
работникам

Один прибор лежит на вахте – им вах-
тёр измеряет температуру посетителей 
центра, три – у медицинских сестёр.

– Охватив весь мир, пандемия корона-
вируса ещё раз высветила людей, кото-
рым небезразлична судьба «ближнего 
своего», в данном случае – детей-сирот, 
– говорит директор центра помощи де-
тям, оставшимся без попечения родите-
лей, Татьяна Митрофанова. – Комбинат 
всегда помогает городу, но в эти дни его 
помощь коснулась буквально каждого. 
И от себя лично, и от имени коллектива 
центра и его воспитанников хочу ска-
зать искреннее спасибо председателю 
совета директоров ПАО «ММК» Виктору 
Филипповичу Рашникову и всему руко-
водству предприятия за неравнодушие 
и помощь.

 Рита Давлетшина

Государственная поддержка

Забота

«Детские» деньги

Пирометры добра

Первого июня многие магнитогорцы 
получили президентские выплаты

Подарок от Магнитогорского металлургического комбината – 
бесконтактные термометры для измерения температуры тела – 
получили детские социальные учреждения города

Служба занятости 

Динамика рынка труда
В Магнитогорске безработица находится на бо-
лее низком уровне, чем в среднем по стране.

27 мая Президент РФ Владимир Путин провёл совещание 
по вопросам занятости в период пандемии коронавируса. 
В совещании принял участие губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер. Тема разговора была выбрана 
неслучайно: на фоне кризиса рост безработицы наблю-
дается во всех регионах страны. Тем не менее, ситуация с 
занятостью в Челябинской области не выглядит критично 
– на совещании прозвучал перечень наиболее проблемных 
в этом плане территорий, и Южный Урал в их число не во-
шёл, поскольку регион имеет развитую промышленность, 
многие предприятия работают в непрерывном производ-
ственном цикле.

Алесей Текслер отметил, что в Челябинской области 
динамика рынка труда в целом коррелирует с динамикой 
по стране. По информации центра занятости населения 
Магнитогорска, сейчас на рынке труда города зарегистри-
ровано 4562 незанятых граждан, признаны безработными 
4238 человек. Уровень безработицы – 2,28 процента. Центр 
предлагает соискателям 2678 вакансий. Сохраняется 
высокий спрос на специалистов в сфере строительства: 
футеровщик-каменщик, монтажник, электрогазосварщик. 
Кроме того, большую потребность в младшем медперсона-
ле испытывают медицинские учреждения.

– В апреле в связи с угрозой распространения новой 
коронавирусной инфекции центр занятости населения 
перешёл на новый режим работы, – напомнил директор 
центра занятости Зинур Шияхметов. – По принятым вре-
менным правилам регистрации граждан, нуждающихся в 
работе, заявление можно заполнить в электронной форме в 
личном кабинете информационно-аналитической базы ва-
кансий «Работа в России» либо на сайте госуслуг. За апрель 
и май заявления на получение услуги в поиске подходящей 
работы подали 2863 жителя города.

Использование дистанционной постановки на учёт в 
центр занятости населения имеет ряд преимуществ. Нет 
необходимости идти самому – заявление принимают через 
портал «Работа в России». Не нужны копии трудовой и 
приказа об увольнении, справка о среднемесячном зара-
ботке. Все вакансии отражаются в личном кабинете, там 
же можно откликаться на них. Если в течение десяти дней 
не получилось устроиться на работу, на одиннадцатый 
день назначается пособие. Временный порядок выдачи 
пособия по безработице будет действовать до 31 декабря 
2020 года.

– Это в разы упрощает процедуру, не нужно никуда 
ходить, – объяснил Зинур Шияхметов. – Все необходимые 
документы подают в электроном виде. Центр занятости 
получит всю необходимую информацию через информа-
ционную систему межведомственного электронного взаи-
модействия, позволяющую федеральным, региональным 
и местным органам власти, кредитным организациям, 
внебюджетным фондам обмениваться данными. Люди 
избавлены от необходимости собирать документы в раз-
личных инстанциях.

На официальном сайте центра занятости города есть 
пошаговая инструкция, как дистанционно встать на учёт 
в качестве безработного. Тем, кто по каким-то причинам 
не может сделать это из дома, помогут в офисе службы 
занятости, где специально для этой цели установлен ком-
пьютер. С него также можно выйти и зарегистрироваться 
на портале «Работа в России».

 Ольга Балабанова

Татьяна Митрофанова

 Татьяна Бородина
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ТЫЛ И ФРОНТ:
день за днём № 51 от 4.06.2020 

1 июля 1944 г. – 1106-й день войны
• Войска 3-го Белорусского фронта, развивая успешное 

наступление, форсировали реку Березина и штурмом 
овладели городом Борисов – крупным узлом коммуни-
каций и важным опорным пунктом обороны немцев, 
прикрывающим подступы к Минску.

• В МГМИ обучаются 1020 человек, в том числе на 
дневном отделении – 741 человек, на вечернем – 279. 
В числе вечерников – начальники цехов, отделов, смен, 
мастера и квалифицированные рабочие. Отчисленных за 
неуспеваемость и пропуски занятий студентов дневного 
отделения отправляют на производство или на фронт.

3 июля 1944 г. – 1108-й день войны

• Войска 3-го Белорусского фронта при содействии 
войск 1-го Белорусского фронта в результате глубо-
кого обходного манёвра штурмом овладели столицей 
Советской Белоруссии городом Минск – важнейшим 
стратегическим узлом обороны немцев на западном 
направлении.

4 июля 1944 г. – 1109-й день войны
• Из приказа директора Магнитогорского индустри-

ального техникума: «В целях поощрения студентов, 
выполнивших и перевыполнивших нормы по прополке, 
устанавливаю следующие премии: а) при выполнении 
нормы на 100 процентов – две общие тетради; б) при вы-
полнении нормы выше, чем на 100 процентов, – талоны 
на промтовары различной ценности (отрезы мануфак-
туры по шесть метров, бельё, сорочки, чулки, носки) в 
зависимости от процента перевыполнения нормы». 

5 июля 1944 г. – 1110-й день войны

• Успешно выполнен государственный план первого 
полугодия. По сравнению с тем же периодом прошлого 
года значительно увеличен выпуск боевой техники, 
особенно тяжёлой артиллерии, патронов, военных при-
боров. На предприятиях Наркомата вооружения СССР 
проведена большая работа по проектированию и из-
готовлению новых мощных образцов артиллерийского, 
стрелкового вооружения и военных приборов.

6 июля 1944 г. – 1111-й день войны

• Войска 1-го Белорусского фронта  овладели важным 
опорным пунктом обороны немцев и крупным железно-
дорожным узлом – городом Ковель. Бои продолжались 
несколько месяцев начиная с марта.  Эта победа открывала 
советским войскам путь в Польшу и стала важным этапом 
в окончательном разгроме гитлеровских войск.

8 июля 1944 г. – 1113-й день войны
• Введено почётное звание «Мать-героиня», которое 

присваивалось матери, родившей и воспитавшей десяте-

рых детей. Также были учреждены орден «Материнская 
слава» и «Медаль материнства», которые вручали матерям, 
родившим и воспитавшим пятерых и более детей.

• В соответствии с указами правительства предусматри-
валось «…не привлекать беременных женщин, начиная с 
четырёх месяцев беременности, на сверхурочные работы, 
а женщин, имеющих грудных детей, к работе в ночное вре-
мя в период кормления ребёнка». Семьи, имеющие трёх и 
более детей, освобождались от оплаты на 50 процентов за 
содержание детей в детском саду.

• Войска 1-го Белорусского фронта в результате обход-
ного манёвра конницы и танковых соединений в сочета-
нии с фронтальной атакой пехоты овладели областным 
центром Белоруссии городом Барановичи – важным же-
лезнодорожным узлом и мощным укреплённым районом 
обороны немцев.

• Войска 3-го Белорусского фронта в результате умелого 
манёвра конницы, танков и пехоты овладели городом Лида 
– крупным железнодорожным узлом и важным опорным 
пунктом обороны немцев на гродненском направлении.

• Первенец уральской автомобильной промышленности 
пущен в эксплуатацию. С конвейера Уральского автомо-
бильного завода в Миассе сошёл первый грузовик – ЗИС-5В, 
ставший одним из основных транспортных автомобилей 
Красной Армии во время Великой Отечественной войны. 

10 июля 1944 г. – 1115-й день войны
• Войска 1-го Белорусского фронта форсировали реку 

Шара и овладели городом Слоним – крупным узлом комму-
никаций и мощным опорным пунктом обороны немцев.

• Слоним был оккупирован с 24 июня 1941 по 10 июля 
1944 года. В организованном нацистами еврейском гетто 
было уничтожено более 25 тысяч человек. 

11 июля 1944 г. – 1116-й день войны

• За годы войны в Ленинградской области открыто  
45 новых детских домов. Из них 18 организованы в райо-

нах, освобождённых от немецких оккупантов. Открыт 
специальный детский дом для детей партизан. В шести 
детдомах воспитываются дети фронтовиков.

12 июля 1944 г. – 1117-й день войны
• Войска левого крыла 3-го Прибалтийского фронта про-

двинулись вперёд на 10–15 километров и овладели селом 
Пушкинские Горы, которое три года было оккупировано 
фашистами. К моменту освобождения село было почти 
полностью разрушено.

• Перед уходом фа-
шисты заминировали 
могилу А. С. Пушкина. 
Минирование было 
проведено тщательно, 
зарядом большой мощ-
ности, снабжённым 
многочисленными 
«сюрпризами» – были 
заложены специаль-
ные мины и десять 
авиабомб по 120 кило-
граммов каждая. При 
их обезвреживании по-
гибли девять воинов 
инженерно-сапёрной 
бригады резерва Вер-
ховного Главнокоман-
дования.

13 июля 1944 г. – 1118-й день войны
• Для обеспечения плана жилищного и культурно-

бытового строительства в Магнитогорске на правом берегу 
СУ № 12 переведено на правый берег с освобождением от 
работ на других участках.

• Советские войска освободили Вильнюс – столицу Со-
ветской Литвы. Залпами из 324 орудий Москва салютовала 
победителям.

14 июля 1944 г. – 1119-й день войны
• В город поступила телеграмма: «Прошу передать комсо-

мольцам, молодёжи и трудящимся города Магнитогорска, 
собравшим один миллион тридцать восемь тысяч рублей, 
подарки, вещи и продовольствие в фонд помощи детям 
фронтовиков и воспитанников детских домов, мой горячий 
привет и благодарность Красной Армии. И. Сталин».

• Войска 1-го Белорусского фронта при поддержке Дне-
провской речной военной флотилии штурмом овладели 
областным центром Советской Белоруссии городом Пинск 
– важным опорным пунктом обороны немцев на брестском 
направлении.

16 июля 1944 г. – 1121-й день войны
• Войска 3-го и 2-го Белорусских фронтов штурмом 

овладели городом и крепостью Гродно – крупным же-
лезнодорожным узлом и важным укреплённым районом 
обороны немцев, прикрывающим подступы к границам 
Восточной Пруссии.

17 июля 1944 г. – 1122-й день войны

По советской столице «парадом побeждённых» прошли 
почти 58 тысяч немецких военнопленных. Официальное 
название операции – «Большой вальс», так как пленных 
провели по Садовому кольцу, вращаясь, словно в вальсе. 
Демонстрация колоссального числа пленных немецких 
солдат должна была показать союзникам, насколько 
успешно развивается советское наступление.

18 июля 1944 г. – 1123-й день войны
• Полным ходом идёт реставрация памятника тысячеле-

тия России в Новгороде. Исправлена повреждённая оскол-
ками авиабомб большая скульптура Дмитрия Донского и 
аллегорическая фигура России. Пробоины заделывают 
сплавом олова и свинца и затем гальваническим путём 
покрывают бронзой и медью.

  Материалы подготовила краевед Ирина Андреева

В освобождённом Минске

На Тульском 
оружейном 
заводе

Жительницы Барановичей 
с красноармейцем

ЗИС-5В («трёхтонка»)

Во главе немецкой колонны пленных – 19 генералов  
вермахта, пленённых в ходе операции «Багратион»

Разминирование могилы  
А. С. Пушкина

Детдомовцы

Орден и медали матерям
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На грани выживания

«Потрясающая 
востребованность» 
получила господдержку
СМИ включены в список наиболее пострадавших отраслей
Правительство Российской 
Федерации прислушалось 
к просьбам представите-
лей отечественных медиа и 
включило средства массовой 
информации, на которые, по 
словам  заместителя министра 
цифрового развития, связи и 
массовых коммуникаций РФ 
Алексея Волина, появилась «по-
трясающая востребо-
ванность в обществе», 
в список пострадав-
ших от пандемии 
covid-19 отраслей. 
Соответствующее 
постановление под-
писал премьер Михаил 
Мишустин.

«Сейчас роль СМИ осо-
бенно важна: граждане 
должны получать опера-
тивную и достоверную 
информацию о происходя-
щем», – отметил председа-
тель правительства РФ.

По образному выраже-
нию председателя Союза 
журналистов России Вла-
димира Соловьёва, «нава-
лившись всем миром», предста-
вители медиа добились от прави-
тельства такого решения. Впрочем, 
власть и сама признала, что СМИ, 
несмотря на свои серьёзные финан-
совые проблемы, выполнили те за-
дачи, которые на них были возложены 
в рамках противоэпидемиологических 
мер. Минпромторг России закрепил 
за печатными СМИ статус продукции, 
обеспечивающей информационную 
безопасность страны в период панде-
мии, и они справились с возложенной 
на них миссией.

В разговоре с журналистами РИА 
«Новости» заместитель министра 
цифрового развития, связи и массо-
вых коммуникаций РФ Алексей Волин 
отметил, что газеты и журналы очень 
сильно пострадали в сложившейся 
ситуации. «При этом мы видим, что за 
время коронавируса СМИ играли очень 
важную роль. Они не только не потеря-
ли свою аудиторию – они её серьёзно 
увеличили. И спрос на традиционные 
СМИ был крайне велик», – подчеркнул 
министр. 

Включение средств массовой инфор-
мации в перечень пострадавших из-за 
коронавируса отраслей особенно, по 
мнению Алексея Волина, поможет не-
большим региональным редакциям. 
«Об этом председателя правительства 
просило Минкомсвязи. К этому же 
обращению Минкомсвязи присоеди-
нились многие губернаторы, потому 
что средства массовой информации 
понесли за два месяца коронавируса 
очень серьёзные экономические поте-
ри. Это было связано с серьёзным про-
седанием по рекламе, потому что уже в 
мае у многих телевизионных каналов, 
которые занимаются информацион-
ным общественно-политическим веща-
нием, проседание составило свыше 40 
процентов, радио просело в регионах 
почти на 90 процентов, многие радио-
станции потеряли до 80 процентов 
рекламы», – передаёт слова Алексея 
Волина РИА «Новости».

Напомним, что в апреле за помощью 
к власти субъектов Федерации обрати-
лись многие региональные структуры 
Союза журналистов. Так, правление 
южноуральского Союза журналистов 
опубликовало открытое письмо, адре-
сованное губернатору Челябинской 
области Алексею Текслеру. В нём речь 

шла о том, что отрасль серьёзно постра-
дала из-за кризиса, вызванного пан-
демией коронавируса и падением цен 
на нефть. Оскудел основной источник 
дохода СМИ – реклама. В этих условиях 
средства массовой информации ока-
зались на грани выживания. Падение 
рекламных доходов в южноуральских 
СМИ составляет 70 и более процентов 
по сравнению с аналогичными месяца-
ми прошлого года.

А сразу после традиционных майских 
праздников пакет мер поддержки СМИ 
и издательской отрасли стал предме-
том обсуждения на заседании Комите-
та Государственной Думы по информа-
ционной политике, информационным 
технологиям и связи. В нём приняли 
участие представители Министерства 
цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ (Минкомсвязи Рос-
сии), Союза журналистов России (СЖР) 
и Торгово-промышленной палаты 
(ТПП). Председатель СЖР Владимир 
Соловьёв заявил о тяжелейшем кризисе 
СМИ. По его словам, журналисты, как и 
врачи, несут потери от коронавируса: 
на тот момент за время пандемии в 
России умерли пять представителей 
средств массовой информации, ещё 200 
– заразились. Согласно опросу, который 
провёл Союз журналистов, у почти 40 
процентов региональных СМИ из-за 
пандемии сократились тиражи и эфи-
ры. Треть редакций была вынуждена 
урезать зарплаты, около 20 процентов 
уменьшили штат. Доходы от рекламы 
сильно упали: 92 процента опрошен-
ных объявили об уходе рекламодате-
лей. При этом всего 14 процентов СМИ 
получили поддержку от региональных 
властей.

Тогда глава Комитета Госдумы по ин-
формационной политике, информаци-
онным технологиям и связи Александр 
Хинштейн главной мерой, о которой 
комитет просил Правительство РФ в 
своём обращении, назвал включение 
теле- и радиовещателей, печатных 
изданий, рекламных компаний и 

книжной индустрии в список наиболее 
пострадавших из-за пандемии корона-
вируса и их освобождение от уплаты 
налогов и сборов в 2020 году – по 
аналогии с предприятиями малого и 
среднего бизнеса. Теперь всё это стало 
реальностью.

На помощь государства 
смогут претендовать телекомпании, 
радиостанции, информагентства, 
издатели газет, книг, журналов, 
периодики, сетевые издания 
и занимающиеся деятельностью, 
связанной с печатанием газет, 
следует из постановления 
правительства

Меры для поддержки российских 
медиа предлагаются такие: полугодо-
вая отсрочка по уплате всех налогов 
(кроме НДС) и арендных платежей при 
использовании недвижимого имуще-
ства, находящегося в государственной, 
муниципальной или частной собствен-
ности; беспроцентные кредиты на не-
отложные нужды и выплату зарплат; 
льготные кредиты по ставке в 2 про-
цента на любые цели; мораторий на 
банкротство, проведение плановых и 
внеплановых проверок.

«Сам факт включения в список наи-
более пострадавших отраслей предпо-
лагает целый ряд последующих мер 
помощи. Это будут достаточно серьёз-
ные, если не сказать колоссальные 
финансовые вливания в СМИ, которые 
помогут удержаться на плаву и, если 
честно, даже спастись многим сред-
ствам массовой информации, особенно 
печатным. Потому что печатные СМИ 
сейчас находятся, по сути, в катастро-
фической ситуации», – резюмировал в 
разговоре с журналистами РИА «Ново-
сти» председатель Союза журналистов 
России Владимир Соловьёв.

 Подготовил Владислав Рыбаченко

Исследование

Как повлияла пандемия
Союз журналистов России провёл масштабное 
исследование «Как повлияла пандемия корона-
вируса на работу российских СМИ». Его целью 
было выявить проблемы, с которыми столкну-
лись редакции региональных средств массовой 
информации из-за пандемии коронавирусной 
инфекции.

В исследовании приняли участие 563 представителя 
региональных, районных и местных средств массовой 
информации из 85 субъектов России. Преимущественно 
– сотрудники печатных изданий (66,4 процента).

У 37,5 процента опрошенных в период пандемии сокра-
тился тираж и количество эфиров. Почти трети редакций 
пришлось снизить заработную плату. 19,2 процента СМИ 
сократили штат сотрудников. При этом 25,4 процента 
участников опроса продолжают работать в прежнем 
режиме.

В 18,4 процента СМИ работы лишились больше 20 про-
центов сотрудников. 38,4 процента редакций снизили 
заработную плату более, чем на 20 процентов.

При этом рекламные доходы существенно снизились. 
Подавляющее число СМИ (92,2 процента), представители 
которых приняли участие в исследовании, заявили об 
уходе части рекламодателей. А те из них, кто продолжил 
сотрудничество со средствами массовой информации, 
сократили свои рекламные бюджеты.

Поддержку от региональной власти получили 13,9 про-
цента средств массовой информации. Среди мер, которые 
редакции считают необходимыми в данной ситуации, 
лидируют: финансирование и субсидирование, грантовая 
поддержка, освобождение от арендной платы, снижение 
налоговой нагрузки.

Результаты исследования подтверждают, что СМИ 
необходимо включить в перечень отраслей, наиболее 
пострадавших из-за пандемии covid-19.

 Информация с сайта СЖР (12 мая 2020 г.)

Кошелёк

Россияне экономят 
на «коммуналке»
Расходы россиян на услуги ЖКХ за апрель 2020 
года снизились в годовом выражении на 14 
процентов. Об этом свидетельствуют данные 
аналитиков банка «ФК Открытие», на которые 
ссылается РИА «Новости».

Значительнее всего жители страны сократили затраты 
на горячую воду – её потребление упало на 34 процента. 
На 14 процентов снизился средний чек за квартплату. При 
этом на 10 процентов выросли расходы на газ, на один 
процент увеличились траты на электроэнергию.

По мнению экспертов, такое понижение связано с эко-
номией россиян. Кроме того, многие установили счётчики, 
которые более точно фиксируют все расходы. А вот рост 
трат на газ и электричество объясняется подорожанием 
тарифов.

На время периода самоизоляции из-за коронавируса в 
отношении оплаты счетов ЖКХ были введены некоторые 
послабления. Так, штрафы за просрочку не начислялись 
тем, кто испытывал сложности с дистанционной оплатой 
квитанций.

Криминал

Мошенники из отделения связи 
Пресс-служба УМВД России по Магнитогорску 
сообщает о направлении в суд уголовного дела, 
которое было в производстве следственной ча-
сти СУ УМВД. Магнитогорцам предъявлено обви-
нение в мошенничестве и присвоении средств.

Из материалов уголовного дела следует, что должност-
ные лица одного из городских отделений связи, а именно 
руководитель и его заместитель, используя служебное по-
ложение, похищали деньги организации, а также дивиден-
ды, перечисленные акционерам предприятия. Мошенники 
вносили в платёжные поручения заведомо ложные сведе-
ния о том, что граждане получили деньги. Для сокрытия 
преступления указывались данные умерших граждан, а 
также людей, которые длительное время не обращались в 
отделение связи. Установлена причастность обвиняемых 
к девяти аналогичным эпизодам. Сумма присвоенных 
средств – более миллиона 300 тысяч рублей.

Незаконную деятельность должностных лиц выявили 
и пресекли оперативники отдела экономической безопас-
ности и противодействия коррупции Магнитогорского 
УМВД.

На время следствия фигурантам дела избиралась мера 
пресечения в виде подписки о невыезде. Обвиняемым 
грозит до шести лет лишения свободы.
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Утилизация мусора

Организация вывоза мусо-
ра остаётся одной из самых 
проблемных сторон работы 
жилищно-коммунального сек-
тора. Причём касается это как 
обслуживания многоквартир-
ных домов, так и частного сек-
тора и садовых товариществ.

Где-то ищут возможности организа-
ции раздельного сбора мусора, где-то 
оптимальный режим вывоза. В любом 
случае собственники и коммунальщики 
стараются сэкономить средства, ко-
торые затрачиваются на утилизацию 
отходов.

В начале весны в Госдуму РФ было 
внесено предложение перевести жите-
лей многоквартирных домов на оплату 
вывоза мусора по факту накопления на 
контейнерных площадках. Инициатива 
не встретила одобрение со стороны 
операторов переработки отходов, по-
скольку такие нововведения могут при-
вести к росту коммунальных платежей. 
Сейчас, если в доме не организован раз-
дельный сбор мусора, оплата за вывоз 
коммунальных отходов производится 
по действующим нормативам и через 
заключение соответствующих догово-
ров с региональным оператором.

После многочисленных консульта-
ций со специалистами правительство 
подготовило отрицательный отзыв на 
эту инициативу, так как получается, что 

невозможно будет определить точный 
объём мусора от каждого дома. А это 
может привести к увеличению расхо-
дов граждан на оплату коммунальных 
услуг и к образованию несанкциониро-
ванных свалок.

Ранее на законопроект оставили от-
рицательные заключения Минэконом-
развития РФ и Минстрой РФ. При этом 
оплату вывоза отходов по факту их 
накопления поддерживает Минприро-
ды РФ. Ведомство считает, что переход 
на такую систему расчётов обеспечит 
прозрачность начисления платежей 
для населения. При этом экологи пред-
ложили собственный законопроект, 
предусматривающий возможность 
оплаты вывоза отходов исходя из коли-
чества и объёма мусорных контейнеров 
на придомовых площадках, а не по 
нормативам.

Случаи перехода управляющих 
компаний на оплату обращения  
с ТКО по факту накопления  
мусорных контейнеров  
в стране есть

Но всё это сопряжено с определён-
ными сложностями. В том числе с не-
обходимостью контроля собираемости 
мусора на площадках, установки для 
этого видеонаблюдения.

Тариф на вывоз мусора для жителей 
многоквартирных домов и садовых 
товариществ разный. С приходом 
дачного сезона у председателей СНТ 
голова занята больше всего именно 
этим вопросом. Контейнерная пло-
щадка наполняется с реактивной 
скоростью, ведь практически каждая 
машина, выезжающая с территории, 
останавливается, чтобы выбросить 
один-два пакета отходов. Кроме того, 
из-за запрета на сжигание травы и му-
сора и эти растительные отходы идут 
на свалку. Говорить о складировании 
строительного мусора не приходится 
– это считается само собой разумею-
щимся. Естественно, вызывать машину 
для вывоза отходов приходится чаще, 
что ложится дополнительным финан-
совым бременем на всех садоводов. В 
этом плане магнитогорцам есть чему 
поучиться у некоторых садовых това-
риществ областного центра. Там строго 
определили, что контейнер предна-
значен только для бытового мусора, а 
крупногабаритный можно вывезти за 
дополнительную плату по предвари-
тельной заявке.

Так или иначе разного рода законода-
тельные инициативы, касающиеся ути-
лизации отходов, споры, возникающие 
вокруг этих вопросов, говорят о несо-
вершенстве системы и необходимости 
вносить в неё коррективы.

 Ольга Балабанова

«Полным-полна коробушка…»
Правительство РФ не поддержало законопроект,  
предлагающий изменить схему платы за вывоз ТКО

Комфорт

Права соседей
У собственников многоквартирных домов 
появится материальная ответственность за на-
рушение тишины в ночное время и за нанесение 
ущерба общему имуществу.

Законопроект внесён в Государственную Думу и пред-
лагает ввести в Жилищный кодекс новую статью, обя-
зывающую обеспечивать соблюдение прав и интересов 
соседей.

За систематическое нарушение этих прав и интересов 
или причинение ущерба общедомовому имуществу соб-
ственник может быть привлечён к административной 
ответственности. Сейчас хозяева жилых и нежилых по-
мещений в многоквартирном доме могут сдавать их или 
поселить в них знакомых. Если жильцы шумят по ночам и 
нарушают права соседей, собственники не несут никаких 
обязательств, а привлечь виновных к ответственности 
получается не всегда: их личности чаще всего соседям не 
известны. В ещё худшей ситуации оказываются соседи, 
если гость хозяина квартиры заливает их или причиняет 
другой материальный ущерб их имуществу в процессе 
ремонтных работ. Согласно законодательству возмещать 
ущерб в таких случаях должно лицо, причинившее вред, 
собственник помещения ответственности не несёт.

Если законопроект утвердят, у собственников помеще-
ний появится солидарная ответственность с виновником. 
Также собственники будут отвечать и за нарушение кем-
то из «допущенных в помещение» тишины. Наказывать не 
будут за «плач ребёнка, звук воды в инженерных системах, 
звук шагов при обычной̆ ходьбе и другие», а также шум, 
причиной которого стали аварийные или спасательные 
работы. Нарушать тишину нельзя в ночное время, а 
также другие временные интервалы, установленные в 
регионах.

Поправки

Штрафы за перепланировку
В мае вступили в силу изменения в КоАП РФ, 
которыми введены штрафы для должностных 
и юридических лиц, а также индивидуальных 
предпринимателей за самовольную переплани-
ровку помещений в многоквартирных домах, их 
порчу и использование не по назначению.

За самовольную переделку, снос и строительство стен, 
изменение конструкции помещения в многоквартирном 
доме, которые без знания технических особенностей 
здания могут нанести урон конструкции, стать опасными 
для жизни, штраф для должностных лиц составляет 4–5 
тысяч рублей, для организаций и индивидуальных пред-
принимателей – от 40 до 50 тысяч рублей. 

За порчу жилого помещения или оборудования в нём, 
использование его не по назначению введён штраф для 
юридических лиц и предпринимателей в размере 20–30 
тысяч рублей, для руководителей – от 2 до 3 тысяч руб-
лей.

Из Кодекса об административных нарушениях законо-
датели убрали уточнение о том, что санкции касаются пе-
репланировки только квартир. Теперь штраф назначается 
за несогласованное переустройство любого помещения в 
многоквартирном доме, в том числе нежилого – чердака, 
подвала, технических помещений, подсобок.

Перепланировки и переоборудование помещений в 
доме – частые нарушения, которые допускают собствен-
ники и наниматели. Иногда за это орган государственного 
жилищного надзора может привлечь к ответственности 
управляющую организацию и ТСЖ.

Государственная Дума 
приняла закон об онлайн-
голосовании. Документ 
направлен на упрощение 
процедуры проведения 
онлайн-собраний, мини-
мизацию рисков подделки 
протоколов и создание воз-
можностей для жителей 
участвовать в управлении 
домом.

Сложность перехода к онлайн-
собраниям заключается в том, 
что для этого сначала необходимо 
провести традиционное общее со-

брание, на котором собственники 
должны принять соответствую-
щее решение. В период пандемии 
коронавируса массовые меропри-
ятия запрещены, а значит, будут 
сложности с кворумом.

Авторы законопроекта предло-
жили уже первое собрание прово-
дить онлайн по инициативе соб-
ственников. Решать вопросы по 
управлению домом можно будет 
через портал ГИС ЖКХ, а также 
другие информационные систе-
мы, в том числе региональные. 
Срок голосования увеличился с 
трёх–пяти дней до двух месяцев. 

Предусмотрено право собственни-
ков на отказ от онлайн-собраний: 
для этого нужно собрать более 50 
процентов голосов.

– Закон окажет положительное 
влияние на расширение прак-
тики проведения общих собра-
ний жильцов многоквартирных 
домов, – считает заместитель 
гендиректора ассоциации «ЖКХ 
и Городская среда», член эксперт-
ного совета Комитета Госдумы по 
жилищной политике и ЖКХ Дми-
трий Гордеев. – Среди недостат-
ков – практически невыполнимая 
процедура блокирования соб-

ственниками проведения первого 
общего собрания в электронной 
форме. Для этого необходимо 
прийти в офис управляющей ком-
пании и зарегистрировать свой 
отказ.

Без предварительного про-
стого общего собрания можно 
проводить электронное собрание 
только в ГИС ЖКХ и региональ-
ных системах, для электронного 
голосования в любой другой ин-
формационной системе или при 
непосредственном управлении 
всегда нужно предварительное 
традиционное собрание.

С р о к  п р о -
ведения го-
довых общих 
с о б р а н и й  в 
связи с панде-
мией корона-
вируса прод-
лён до конца 2020 года, обычно 
такие собрания не проводятся в 
связи с ненужностью и поэтому 
данная поправка будет «спящей». 
Упрощение порядка проведения 
онлайн-собраний увеличит ко-
личество таких собраний, будет 
легче собирать кворум, уверены 
специалисты.

Нововведения

Онлайн-голос
Дистанционка докатилась и до сферы ЖКХ – управлять домом можно и без общих собраний
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Забота

Девять утра. Возле центра 
комплексного обслужива-
ния населения Ленинского 
района кипит жизнь: соцра-
ботники вместе с волонтё-
рами загружают в автомоби-
ли пакеты с продуктовыми 
наборами, предназначен-
ными для одиноко прожи-
вающих граждан старше 
65 лет. Количество пакетов 
с символикой акции «Мы 
вместе!» впечатляет: они за-
нимают едва ли не всё фойе 
центра.

С трудом верится, что всё это 
«хозяйство» реально доставить 
адресатам за один день. Но слажен-
ные действия участников погрузки 
убеждают в обратном: автомобили 
отъезжают один за другим. На 
общем фоне выделяются волонтё-
ры в железнодорожных жилетах и 
бейсболках с узнаваемой эмблемой 
ООО «Ремпуть».

– Рабочих рук не 
хватает, – поясня-
ет директор ком-
плексного центра 
социального об-

служивания насе-
ления Ленинского 

района Ната-
лья Макаро-
ва. Отвечая на 
вопросы, она 
внимательно 

следит за про-
цессом. – Учитывая ситуацию, на 
«передовую» вышли все специали-
сты центра, они составляют списки 
и маршрутные листы, сортируют и 
грузят пакеты с продуктами, при 
этом продолжают выполнять свои 
ежедневные обязанности по обслу-
живанию одиноких пенсионеров. 
Поэтому большую помощь нам 
оказывают волонтёры. В частности, 
предприятие «Ремпуть». Оно под-

ключилось к акции «Мы вместе!» 
практически с самого начала, по-
могают техникой и людьми. За два 
месяца ребята доставили продук-
товые наборы более чем пятистам 
одиноко проживающим пожилым 
гражданам. Кроме того, «Ремпуть» 
помогает развозить наборы от 
благотворительного фонда «Русь» 
пожилым людям старше 70 лет, 
которые находятся в группе риска, 
имеют тяжёлые заболевания и ин-
валидность. 

– Забота о лю-
дях старшего по-
коления – важная 
часть социальной 
политики,  реа -
лизуемой на 
п р е д п р и я -
тии, – рас-
с к а з ы в а е т 
д и р е к т о р 
О О О  « Ре м -
путь» Олег Казаков. – В столь 
непростое время коллектив актив-
но оказывает поддержку пенсио-
нерам старше 65 лет. Символично, 
что нам достались участки, рас-
положенные в непосредственной 
близости от железной дороги – по-
сёлки Цементников и Новосавинка, 
городские микрорайоны возле 
железнодорожного вокзала. Можно 
сказать, что железнодорожники 
помогают железнодорожникам.

Работники ООО «Ремпуть» по-
стоянно участвуют в доставке про-
дуктовых наборов и оперативно 

реагируют на все просьбы пенсио-
неров. Представителям вагонного 
цеха Вячеславу Захаренкову и Геор-
гию Корнилову сегодня предстоит 
работать не только в городе, но и 
в посёлках. Специалист по соци-
альной работе КЦСОН Ленинского 
района Валерия Трубаченкова вы-
даёт ребятам маршрутную карту – 
необходимо объехать 21 адрес.

– Помощь волонтёров в погрузке 
и доставке наборов очень важна, 
– подчёркивает Валерия Михай-
ловна. – Ведь в центре работают 
в основном женщины, а каждый 
набор, в который входят макаро-
ны, крупа, говядина тушёная, чай, 
печенье, мука, подсолнечное масло 
и сгущённое молоко, весит около 
шести килограммов. Приходится 
подниматься с тяжёлыми пакета-
ми до квартиры, когда лифта нет 
или он не работает, – пешком.

– Иногда пенсионеры боятся 
открывать незнакомым людям, 
опасаясь мошенников, – расска-
зывает Наталья Макарова. – В 
таких случаях оставляем в двери 
приглашение с номером телефона, 
чтобы пожилые люди могли по-
звонить и уточнить, направляли 
к ним сегодня волонтёров или 
нет. Затем отправляемся по этому 
адресу ещё раз.

А вот представители «Ремпути» 
в форменных железнодорожных 
жилетах вызывают у пожилых 
граждан доверие, отмечают со-
трудники комплексного центра. 

И во многом, благодаря пред-
приятию, которое за ними стоит. 
На протяжении многих лет «Рем-
путь» обеспечивает безопасную и 
бесперебойную работу железнодо-
рожного транспорта ММК и давно 
стал символом стабильности и 
надёжности.

Тем временем, получив послед-
ние указания, волонтёры «Ремпу-
ти» отправляются по заданному 
маршруту. По дороге делятся впе-
чатлениями от участия в социаль-
ной акции.

– Приятно, что оказываем помощь 
людям, городу, стране, – признаётся 
электрогазосварщик вагонного 
цеха ООО «Ремпуть» Вячеслав За-
харенков. – В такой тяжёлой ситуа-
ции нельзя оставаться в стороне от 
общей беды.

– Как встречают? По-разному, 
бывает, что и с опаской, но при виде 
нашей железнодорожной формы с 
эмблемой предприятия все страхи 
улетучиваются, – дополняет кол-
легу слесарь-ремонтник вагонного 
цеха, лидер молодёжного движения 
предприятия «Ремпуть» Георгий 
Корнилов. – Многие пытаются 
пригласить на чай, отблагодарить, 
но мы не забываем о безопасности: 
правила запрещают контактиро-
вать с получателями.

При передаче  
продуктового набора  
строго соблюдаются  
все меры безопасности

Волонтёры и социальные ра-
ботники обязательно в маске. 
Кроме того, они максимально 
дистанцируются от получателей: 
в квартиру не заходят, продукты 
передают бесконтактным спо-
собом.

На улице Садовая, 35 в по-
сёлке Новосавинка проживает 
93-летняя Евдокия Алексеевна 
Белова. В силу возраста и здоро-
вья женщина не встаёт с кровати 
и не выходит из дома, поэтому 
продуктовый набор принимает её 
дочь Зинаида Алексеевна.

– Мы благодарны за внимание 
и заботу, – с улыбкой говорит она 
и приглашает волонтёров попить 
чаю, но ребята вежливо отказы-
ваются: впереди много работы. 
Попрощавшись с хозяйкой, они 
отправляются дальше.

– С волонтёрами из «Ремпути» 
работать очень приятно, – отме-
чает Наталья Макарова. – Ответ-
ственные, пунктуальные, вежли-
вые, что немаловажно в общении 
с пожилыми людьми. Впечатле-
ния самые положительные.

Напомним, в Магнитогорске 
программу «Мы вместе!» запу-
стил БФ «Металлург» по инициа-
тиве руководителей ПАО «ММК» 
и при поддержке администрации 
города. 

Благотворительный фонд про-
довольствия «Русь» при поддерж-
ке правительства Челябинской 
области, Челябинской митропо-
лии Русской православной церкви 
и некоммерческих организаций 
выделяет продуктовые наборы 
пенсионерам-инвалидам в воз-
расте от 70 лет и малоимущим 
семьям с детьми. 

Те л е ф о н  г о р я ч е й  л и н и и 
КСЦОН Ленинского района 8 
(3519) 23-55-54.

  Елена Брызгалина
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Не остались в стороне
Предприятие «Ремпуть» принимает  
активное участие в социальной акции,  
направленной на оказание помощи пожилым людям

Олег Казаков

Наталья Макарова
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 За два предыдущих года, 2018 
и 2019, в совокупности на пе-
шеходные зоны было направ-
лено 90 миллионов рублей. 
За прошлый год приведено в 
порядок шесть десятков участ-
ков разной протяжённости. 
Внимание уделяли тротуарам 
вдоль проезжей части, от оста-
новок к жилым кварталам, 
возле социальных объектов. 
Стоит отметить, что уже в 
прошлом году сделали пеше-
ходную дорожку вдоль маги-
страли, ведущей в посёлки 
Звёздный и Раздолье. Таким 
образом, уделяется внимание 
участкам не только в городе, 
но и в частном секторе. 

– Много лет говорим о том, как не-
обходима пешеходная дорожка, идущая 
параллельно  проезжей части в посёлок 
Радужный, – поделился житель индиви-
дуального дома Владимир Коломийчук. 
– Но такое ощущение, что никто этой 
проблемы не видит и не слышит. 

Возможно, и видят, и слышат, но ре-
шают, где и что приводить в порядок, 
сами жители. Поскольку именно по 
заявкам горожан формируется план ра-
бот на сезон. Для начала нужно подать 
заявку в администрацию своего района. 
Она может быть как индивидуальной, 
так и коллективной. О том, где в пер-
вую очередь необходимо приступить 
к работам по строительству тротуара, 
спрашивают магнитогорцев. 

Весь список вывешивают  
на сайте «Активный житель 74», 
где можно высказать  
своё мнение. Весной 2020 года  
в голосовании приняли участие 
1253 магнитогорца

Больше половины высказались за 
обустройство тротуара на улице 50-
летия Магнитки от улицы Тевосяна до 
шоссе Западное. Двенадцать процен-
тов ответивших уверены, что участок 
на улице Калмыкова от здания 46/1 
до улицы Фестивальной нуждается в 
благоустройстве в приоритетном по-
рядке. Треть респондентов думают, что 
начать надо с улицы Гагарина от шоссе 
Западное до улицы Татьяничевой, по 
Татьяничевой от улицы Гагарина до 
улицы Отрадная.

К слову, именно здесь сейчас и идут 
строительные работы. С поворота от 
остановки рабочие заканчивают уже 
второй отрезок – они готовы к ас-
фальтированию. По мере готовности 
асфальтовое покрытие будут уклады-

вать, чтобы жители могли комфортно 
ходить, не используя обочину, как 
раньше.  

– Работы идут с нуля, ведь здесь 
никогда не было тротуара, – рассказал 
мастер субподрядной организации 
Арам Кочарян. – Сначала делается 
серьёзный «пирог»: чернозём сняли 
до глины, около 45 сантиметров, 
установили бордюры, затем отсыпали 
скалой, потом фракцией 0,40, щебень. 
Общее основание до итогового по-
крытия асфальтом получается почти 
полметра. 

В итоге тротуар шириной  
2,5 метра будет огибать  
весь посёлок Западный-2,  
больше двух километров 

Весной и зимой здесь просто не-
возможно было ходить. Приходилось 
использовать проезжую часть, что, 

конечно, опасно. Всего в этом году 
будет обустроено около шестидесяти 
пешеходных зон. 

– В городе планируется восстановить 
не только разбитые дорожки,  – на-
помнил инженер по техническому над-
зору МКУ «УКС» Азамат Голеев. – После 
формирования списков заключаются 
контракты. Работаем с конца апреля, 
планируем завершить в конце июля. 
Уже уложен тротуар на улице Пушкина 
в районе ФОКа, на улицах Маяковского, 
Луговой, на Ленинградской возле лицея, 
по улицам Строителей и Комсомоль-
ской. Практически треть работ уже 
выполнены. 

Для администрации города безопас-
ность и удобство жителей – приори-
тетное направление в формировании 
городской среды, поэтому работы идут 
в строгом соответствии с выбором 
жителей.

 Ольга Балабанова

Благоустройство

Дорогу идущему!
Третий год в Магнитогорске уделяют большое  
внимание ремонту и строительству тротуаров

Дата

День России в онлайн-формате
К праздничному мероприятию «День России», 
которое традиционно отмечается 12 июня, 
учреждениями, подведомственными управле-
нию культуры, разработана программа меропри-
ятий, посвящённых этому дню.

Однако в этом году День России пройдёт в необычном 
формате. Из-за сложившейся непростой эпидемиологиче-
ской ситуации, все подготовленные и запланированные 
мероприятия магнитогорцы смогут посетить, не выходя 
из дома.

Концерты, экскурсии, выставки, спектакли и многое 
другое для горожан подготовили артисты театра «Бура-
тино», драматического театра А. С. Пушкина, коллективы 
Дома дружбы народов, ЦМО «Камертон», детские школы 
искусств, библиотеки, Магнитогорская картинная гале-
рея.

С подробной программой можно ознакомиться на сайте 
администрации города.

Взятки

Предстанет перед судом  
Прокуратура Орджоникидзевского района 
направила в суд уголовное дело в отношении 
бывшего фельдшера-лаборанта клинико-
диагностической лаборатории областного нар-
кологического диспансера. Женщина обвиняет-
ся в мелком взяточничестве, служебном подлоге 
и мошенничестве. Преступления она совершила, 
используя своё служебное положение. 

По версии следствия, обвиняемая в конце 2018 года 
через посредников брала взятки. За ложные сведения о 
состоянии опьянения, внесённые в справки и учётный 
журнал, работница диспансера получила 14 и 10 тысяч 
рублей. 

С сентября 2018 по январь 2019 года фельдшер по-
хитила деньги у троих граждан, введя их в заблуждение 
относительно внесения ложных сведений в медицинские 
документы. Лаборант сообщила людям, что внесла в офи-
циальные документы отрицательный результат на алко-
гольный тест, получив от граждан 58 тысяч рублей. Между 
тем, исследования на состояние алкогольного опьянения 
изначально показали отрицательный результат.

Во время предварительного следствия на имущество 
обвиняемой наложен арест на сумму 424 тысячи рублей.

Криминал

Вора нашли, телефон вернут
Пресс-служба УМВД России по Магнитогорску 
сообщает о раскрытии кражи.

В дежурную часть отдела полиции «Ленинский» об-
ратилась 50-летняя горожанка. Женщина сообщила, что 
подвозила неизвестного мужчину, и после того как он 
покинул салон автомобиля, обнаружила пропажу сотово-
го телефона. Причиненный ущерб составил семь тысяч 
рублей.

Сотрудники уголовного розыска  ОП «Ленинский» 
установили и задержали подозреваемого: им оказался  
горожанин 1978 года рождения, не имеющий постоянного 
места работы и ранее не привлекавшийся к уголовной 
ответственности. Похищенный гаджет он использовал 
для своих нужд.

Отделом по расследованию преступлений на террито-
рии, обслуживаемой  ОП «Ленинский» СУ  УМВД, возбуж-
дено уголовное дело по признакам состава преступления, 
предусмотренного частью 2 статьи 158 УК РФ – кража. 
Максимальная санкция – лишение свободы до пяти лет. 
Подозреваемому избрана мера пресечения в виде под-
писки о невыезде. Изъятый телефон владелице вернут 
после проведения следственных действий.
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Семейные корни
В постперестроечные годы 
в России резко возрос 
интерес к истории страны, 
генеалогии родов. Сотни 
одиночек-энтузиастов зани-
маются изысканиями семей-
ных корней, аккумулируя 
бесценный опыт в темати-
ческих клубах, федерациях, 
которые указывают но-
вичкам эффективные пути 
поиска сгинувших в небы-
тие предков. Поисковики-
одиночки, разрозненные 
сообщества для объедине-
ния в одно большое брат-
ство даже придумали свой 
праздник, который отмеча-
ют в мае.

Дата приурочена ко дню рожде-
ния Леонида Савёлова – создателя 
первого историко-родословного 
общества в дореволюционной Рос-
сии. Продолжением дела основопо-
ложника практической генеалогии 
Савёлова стала Российская генеало-
гическая федерация – доброволь-
ное объединение генеалогических 
обществ и различных центров, 
занятых изучением генеалогии, 
истории семей, а также координа-
цией историко-родословных ис-
следований.

Федерация ежегодно проводит 
Савёловские чтения, первые со-
стоялись в 1993 году, а в прошлом 
в Государственном историческом 
музее прошли уже XXVI Чтения. 
Представители 17 генеалогических 
обществ со всей страны слушали 
научные доклады, участвовали в 
мастер-классах, семинарах. Учёные, 
энтузиасты, работники музеев, 
представители общественных ор-
ганизаций и клубов, труды которых 
позволили открыть ранее неизвест-
ные страницы родов, народностей, 
фамилий, были отмечены награда-
ми Российской генеалогической фе-
дерации: медалями «Л.М. Савёлов», 
«За вклад в развитие генеалогии и 
прочих специальных исторических 
дисциплин».

Поистине народным проектом, 
лидером по числу посещений мож-
но назвать сайт «Всероссийское 
генеалогическое древо». Сайт – не-
заменимый помощник в поиске 
людей, возрастающая интернет-
коллекция сведений о россиянах 
независимо от их национально-
сти и времени жизни. Интернет-
коллекция – находка для людей, 
увлечённых генеалогией, историей, 
геральдикой. Здесь можно найти 
собеседников, экспертов, опытных 
помощников в поисках предков, 
родственников. Они подскажут, где 
искать документы о павших героях 
и пропавших без вести бойцах, в 
какой архив обратиться при иссле-
довании родословной своей семьи. 
Знатоки помогут по старой фото-
графии определить чин человека 
в мундире, его принадлежность к 
воинским частям или ведомству. 
Сайт с постоянно растущей генеа-
логической базой интерактивен: 
посетители могут самостоятельно 
добавлять сведения о результатах 
своих изысканий.

Уничтожение  
семейных историй

Виртуальная база может стать хо-
рошим подспорьем магнитогорцам, 
которые интересуются историей 
семьи. Многие из них были участ-
никами и гостями генеалогической 
выставки «И поколенья льнут одно 
к другому…», которая экспонирова-
лась в Магнитогорском историко-
краеведческом музее. В пожелтев-
ших документах с императорскими 
печатями, дневниках, фотографиях 
воскресала вековая история стра-
ны, семьи, рода. Восстанавливая ро-
дословную, энтузиасты-одиночки 
искали упоминание фамилий пред-
ков, обращаясь во всевозможные 
организации. Когда изыскания 
заходили в тупик, шли за помощью 

в историко-краеведческий музей. 
Старший научный сотрудник музея 
Галина Старикова советовала, кон-
сультировала, указывала верные 
направления поисков.

Кровавые события прошлого 
века лишили советских людей 
возможности сохранить память о 
предках. Исторические свидетель-
ства целенаправленно уничтожали: 
детям не рассказывали о былых за-
слугах родственников, фотографии 
родных в офицерских мундирах 
сжигали, закапывали, от уникаль-
ных вещей, способных выдать вы-
сокий финансовый и социальный 
статус владельца, – избавлялись.

Выставка имела успех, посколь-
ку организаторы, восстанавливая 
генеалогическое древо, не огра-
ничивались именами предков, 
а стремились передать дух рода 
через артефакты, воспоминания, 
семейные предания, фотографии. 
Для многих экспозиция наглядно 
демонстрировала практическое 
применение генеалогии, что по-
служило толчком к поиску своих 
родовых корней.

Для желающих восстановить 
историю рода на базе музейной 
экспозиции проходили семинары, 
занятия, консультации. Галина Ста-
рикова делилась опытом, раскрыва-
ла новичкам технологию восстанов-
ления семейной генеалогии. Если 
родовые корни уходят, допустим, в 
Оренбуржье, то найти предков про-
ще. Много сведений есть в книгах по 
краеведению, которые выпускает 
Оренбург. В дореволюционной Рос-
сии Оренбургская губерния была 
второй по масштабу, в неё входили 
Башкирия, часть Казахстана.

Большим подспорьем в розыске 
могут стать метрические книги. 
Следы предков, вероятно, най-
дутся в документах переписи на-
селения, губернских, клировых, 
исповедальных ведомостях, списках 
переселенцев, формулярных или 
послужных списках. Подспорьем 
станет энциклопедия Челябинской 
области, где собраны сведения о 
поселениях региона. Незаменимый 
помощник – Интернет, например, 
упомянутый сайт «Всероссийское 
генеалогическое древо».

Долгожданный клуб
Магнитка в плане генеалоги-

ческих изысканий – город уни-
кальный. Первенца пятилеток 
возводили специалисты, репрес-
сированные, рабочие, крестьяне, 
приехавшие или доставленные из 
различных уголков страны. Поиску 
родственников помогли бы записи 
в метрических книгах, но, разрушая 
храмы, большевики не думали о 
передаче ценной информации в 
архивы. Поиски продвинутся бы-
стрее, если родственники жили в 
станице Магнитной с 1852 по 1915 
годы. Станичные документы с 1918 
по 1924 год хранятся в городском 
архиве, как и сведения, переданные 
в архив из близлежащих районов. 
Здесь можно найти информацию о 
репрессированных, имеются списки 
раскулаченных, но только местных, 
а не прибывших из Поволжья и Тата-
рии. Кроме того, часть документов 
хранится в архиве Магнитостроя, 
сведения можно отыскать в музее 
и архиве ПАО «ММК».

В генеалогическом поиске без 
советов опытных консультантов 
не обойтись. Во многих городах 
есть клубы любителей генеалогии. 
Огромная популярность генеалоги-
ческой выставки и мастер-классов 
по предковедению доказывали, 
что потребность в подобной орга-
низации высока. Магнитогорский 
клуб «Родословное древо» появился 
на базе историко-краеведческого 
музея. Восьмого февраля состоя-
лась первая встреча любителей-
генеалогов. В музейном зале со-
брались полсотни человек: пред-
ставители разных поколений с 
различным изыскательским опы-

том из Магнитогорска, Верхне- 
уральска, Белорецка. Решили, что 
генеалогический клуб станет ме-
стом встречи, общения, обмена 
опытом. Заседание клуба открыла 
инициатор его создания Галина 
Старикова. Её лекция «В поисках 
утраченной памяти» рассказывала 
о генеалогии, этапах работы над 
составлением родословного древа. 
Участники клуба поделились ис-
кусством составления родословных 
схем, рассказали о находках, под-
крепив изыскания фотографиями 
и документами. Встречи решили 
проводить регулярно, приглашать 
специалистов, создав отдельный 
электронный ресурс.

– Как историк и краевед считаю, 
что прошлое важно осознавать че-
рез биографии, подвиги и трагедии 
конкретных людей, – подчеркнула 
Галина Ильинична в телефонном 
интервью. – Великие россияне 
удостоились подробной генеало-
гии, но до последнего времени 
были преданы забвению жизни 
обычных горожан, крестьян, и это 
упущение необходимо исправить, 
что особенно важно для потомков 
родов. Наши современники хотят 
знать, кем были, как жили, чем за-
нимались прадеды. Узнать историю 
рода, понять свою семью, себя. Лет 
пять назад ко мне стали обращать-
ся за помощью в восстановлении 
родословной. Никому не отказы-
вала, но полностью взять на себя 
эту работу была не в состоянии. 
Считаю, что важнее не прочесть о 
предках, а самим разыскать подроб-
ности их жизни. Познакомившись 
с наработками, могу подсказать, 
в какие архивы обратиться, о чём 
спросить здравствующих членов 
семьи. Одним достаточно одной 
консультации, другие не раз при-
ходят за очередным руководством 
к действию.

Богатый краеведческий материал 
позволяет оказать действенную по-
мощь тем, чьи далёкие родственни-
ки были уральцами. Рассказываю, 
как  расшифровывать метрические 
книги станицы Магнитной, оты-
скать предка, награждённого, до-
пустим, Георгиевским крестом: его 
фамилия есть в списках. Новичкам 
рассказываю технологию поисков. 
Во время карантина телефон не 
умолкает. Недавно позвонила жен-
щина из Перми, просила помочь в 
поиске сведений о родных людях, 
которые в 30–40-е годы жили в 
Магнитогорске. 

Сотрудничество клуба интерак-
тивное: изыскатели обогащают 
историю города, музея, – продол-
жает Галина Ильинична. – В про-
шлом году за помощью обратился 
мужчина, искавший информацию 
о прабабушке, которая была старо-
стой одного из городских храмов. 
Моя помощь была незначительна, 
важнее были сведения, которые по-
исковик получил о другом предке. 
Его прадед был первостроителем, 
в 30-е годы его незаконно репрес-
сировали и расстреляли. Мужчине, 
как родственнику, из архива Че-
лябинска прислали следственное 
дело, копию которого он передал в 
музей. Ценные документы попол-
нили музейные фонды о незаконно 
репрессированных. И такие случаи 
не единичны. Иными словами, 
идёт обоюдная работа, обмен ин-
формацией. Восстановленное имя 
каждого человека дополняет исто-
рию Магнитки. Главное, что у клуба 
появились помощники – центр со-
циокультурных проектов «Откры-
тый дом» в лице его координатора 
Екатерины Бессмертных. На базе 
центра по адресу: Ленина, 126 будут 
проходить занятия школы родове-
дов для тех, кто делает первые шаги 
в изыскании семейных корней. 

По словам Галины Стариковой, 
во время карантина число звонков 
от поисковиков возросло: самоизо-
ляция – благодатное время для 
составления родословных.

 Ирина Коротких

Генеалогическое  
древо поколений
В Магнитогорске на базе  
историко-краеведческого музея  
создан клуб родоведов

Галина Старикова в интерьере казачьей избы

Заседание клуба «Родословное древо» 

Экспонаты музея 
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Отчёт

Полное фирменное наименование 
общества: публичное акционерное обще-
ство «Магнитогорский металлургический 
комбинат» (далее – общество).

Место нахождения общества: Россия, 
455000, Челябинская область, г. Магнито-
горск, ул. Кирова, 93.

Вид общего собрания акционеров (далее 
– общее собрание, собрание): годовое.

Форма проведения общего собрания: 
заочное голосование.

Дата и время определения (фиксации) 
лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании: 6 мая 2020 года на конец опера-
ционного дня.

Дата проведения общего собрания (дата 
окончания приёма бюллетеней для голо-
сования (дата поступления бюллетеней)): 
29 мая 2020 года.

Повестка дня общего собрания:
1. Об утверждении годового отчёта, годо-

вой бухгалтерской (финансовой) отчётности 
ПАО «ММК» по результатам отчётного 2019 
года.

2. О распределении прибыли, в том числе 
выплате (объявлении) дивидендов, по ре-
зультатам отчётного 2019 года.

3. Об избрании членов совета директоров 
ПАО «ММК».

4. Об утверждении аудитора ПАО «ММК».
5. Об утверждении размера выплачивае-

мых членам совета директоров ПАО «ММК» 
вознаграждений и компенсаций.

Председатель собрания – председатель 
совета директоров ПАО «ММК» Рашников 
В. Ф. 

Секретарь собрания – корпоративный 
секретарь ПАО «ММК» Черешенков П. Н.

I. ПерВый ВоПроС ПоВеСтки Дня:
«об утверждении годового отчёта, 

годовой бухгалтерской (финансовой) 
отчётности ПАо «ММк» по результатам 
отчётного 2019 года».

Число голосов, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 11 174 330 000.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», утверж-
дённого Банком России 16.11.2018 № 660-П 
(далее – «Положение об общих собраниях 
акционеров»), – 11 174 330 000.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании, по данному 
вопросу, – 10 098 852 617, что в совокупности 
составляет 90,3755 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

кворум имеется.
Решение по первому пункту первого во-

проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

1. Утвердить годовой отчёт по результа-
там отчётного 2019 года.

Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования:

«ЗА» 10 097 597 713, «ПРОТИВ» 807 000, 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 389 804.

Решение по данному вопросу в соот-
ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить годовой отчёт по результа-

там отчётного 2019 года.
Решение по второму пункту первого во-

проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

2. Утвердить годовую бухгалтерскую 
(финансовую) отчётность ПАо «ММк» по 
результатам отчётного 2019 года.

Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования:

«ЗА» 10 096 664 913, «ПРОТИВ» 807 000, 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 1 322 604.

Решение по данному вопросу в соот-
ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую 

(финансовую) отчётность ПАо «ММк» по 
результатам отчётного 2019 года.

II. Второй ВоПроС ПоВеСтки Дня:
«о распределении прибыли, в том числе 

выплате (объявлении) дивидендов, по 
результатам отчётного 2019 года».

Число голосов, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 11 174 330 000.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 11 174 
330 000.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании, по данному 
вопросу, – 10 098 852 617, что в совокупности 
составляет 90,3755 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

кворум имеется.
Решение по первому пункту второго во-

проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

1. Утвердить распределение прибыли 
ПАо «ММк» по результатам отчётного 
2019 года, с учётом выплаченных ди-
видендов за первый квартал отчётного 
2019 года в сумме 16 627,4 млн. руб. (1,488 
рубля с учётом налога на одну акцию), 
выплаченных дивидендов за полугодие 
отчётного 2019 года в сумме 7 710,3 млн. 
рублей (0,690 рубля с учётом налога на 
одну акцию) и выплаченных дивидендов 
за девять месяцев отчётного 2019 года в 
сумме 18 437,6 млн. рублей (1,650 рубля 
с учётом налога на одну акцию).

Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования:

«ЗА» 10 098 718 917, «ПРОТИВ» 14 400, 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 61 200.

Решение по данному вопросу в соот-
ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить распределение прибыли ПАо 

«ММк» по результатам отчётного 2019 
года, с учётом выплаченных дивидендов 
за первый квартал отчётного 2019 года в 
сумме 16 627,4 млн. руб. (1,488 рубля с учё-
том налога на одну акцию), выплаченных 
дивидендов за полугодие отчётного 2019 
года в сумме 7 710,3 млн. рублей (0,690 
рубля с учётом налога на одну акцию) и 
выплаченных дивидендов за девять меся-
цев отчётного 2019 года в сумме 18 437,6 
млн. рублей (1,650 рубля с учётом налога 
на одну акцию).

Решение по второму пункту второго во-
проса повестки дня, вынесенное на голо-
сование:

2. Выплатить дивиденды по результа-
там отчётного 2019 года по размещённым 
обыкновенным акциям ПАо «ММк» в раз-
мере 1,507 рубля (с учётом налога) на одну 
акцию. Выплату дивидендов произвести в 
денежной форме, в безналичном порядке, 
в сроки, установленные федеральным 
законом «об акционерных обществах». 
Установить дату, на которую определя-
ются лица, имеющие право на получение 
дивидендов по размещенным обыкновен-
ным акциям ПАо «ММк» по результатам 
отчётного 2019 года, 17 июня 2020 года 
на конец операционного дня.

Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования:

«ЗА» 10 063 939 489, «ПРОТИВ» 34 768 628, 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 86 400.

Решение по данному вопросу в соот-
ветствии с пунктом 1 статьи 48 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Выплатить дивиденды по результатам 

отчётного 2019 года по размещённым 
обыкновенным акциям ПАо «ММк» в раз-
мере 1,507 рубля (с учётом налога) на одну 
акцию. Выплату дивидендов произвести в 
денежной форме, в безналичном порядке, 
в сроки, установленные федеральным 
законом «об акционерных обществах». 
Установить дату, на которую определя-
ются лица, имеющие право на получение 
дивидендов по размещённым обыкновен-
ным акциям ПАо «ММк» по результатам 
отчётного 2019 года, 17 июня 2020 года 
на конец операционного дня.

III. третий ВоПроС ПоВеСтки Дня:
«об избрании членов совета директо-

ров ПАо «ММк».
В соответствии с пунктом 4 статьи 66 фе-

дерального закона «Об акционерных обще-
ствах» и пунктом 11.15 Устава ПАО «ММК», 
члены совета директоров общества избира-
ются кумулятивным голосованием.

Число голосов, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 111 743 300 000.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 111 743 
300 000.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании по данному 
вопросу, – 100 988 526 170, что в совокуп-
ности составляет 90,3755 % голосов раз-
мещённых обыкновенных (голосующих) 
акций общества, с учётом положений пун-
кта 4.24 «Положения об общих собраниях 
акционеров».

кворум имеется.
Решение по третьему вопросу повестки 

дня, вынесенное на голосование:
избрать членами совета директоров 

ПАо «ММк»:
1. Рашникова Виктора Филипповича;
2. Еремина Андрея Анатольевича;
3. Лёвина Кирилла Юрьевича;
4. Марциновича Валерия Ярославовича;
5. Моргана Ральфа Таваколяна;
6. Никифорова Николая Анатольевича;
7. Рашникову Ольгу Викторовну;
8. Рустамову Зумруд Хандадашевну;
9. Ушакова Сергея Николаевича;
10. Шиляева Павла Владимировича.
Число голосов, отданных за каждый из 

вариантов голосования: 
Число голосов, отданных за кандидатов 

(«ЗА»):
1. Рашников Виктор Филиппович 12 028 540 678
2. Еремин Андрей Анатольевич 8 576 963 241
3. Лёвин Кирилл Юрьевич 9 585 291 188 

4. Марцинович Валерий 
Ярославович

11 491 157 901

5. Морган Ральф Таваколян 11 547 999 256

6. Никифоров Николай 
Анатольевич

11 494 215 877 

7. Рашникова Ольга Викторовна 8 889 921 907 
8. Рустамова Зумруд 

Хандадашевна
9 587 159 903

9. Ушаков Сергей Николаевич 8 592 918 693
10. Шиляев Павел Владимирович 9 126 515 588

Число голосов «ПРОТИВ»: 1 011 510.
Число голосов «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: 3 425 

180.
В соответствии с пунктом 4 статьи 66 

федерального закона «Об акционерных 
обществах» и пунктами 11.2, 11.15 устава 
общества, избранными в состав совета ди-
ректоров общества считаются 10 кандида-
тов, набравшие наибольшее число голосов.

Принято решение:
избрать членами совета директоров 

ПАо «ММк»:
1. рашникова Виктора Филипповича;
2. Моргана ральфа таваколяна;
3. никифорова николая Анатольевича;
4. Марциновича Валерия ярославовича;
5. рустамову Зумруд Хандадашевну;
6. Лёвина кирилла Юрьевича;
7. Шиляева Павла Владимировича;
8. рашникову ольгу Викторовну;
9. Ушакова Сергея николаевича;
10. еремина Андрея Анатольевича.

IV. ЧетВёртый ВоПроС ПоВеСтки 
Дня:

«об утверждении аудитора ПАо 
«ММк».

Число голосов, которыми обладали лица, 

включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 11 174 330 000.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 11 174 
330 000.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании, по данному 
вопросу, – 10 098 852 617, что в совокупности 
составляет 90,3755 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

кворум имеется.
Решение по четвёртому вопросу повестки 

дня, вынесенное на голосование:
Утвердить аудитором ПАо «ММк» Ао 

«Прайсвотерхаускуперс Аудит».
Число голосов, отданных за каждый из 

вариантов голосования: 
«ЗА» 9 991 426 664, «ПРОТИВ» 30 702 138, 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 76 222 216.
Решение по данному вопросу в соот-

ветствии с пунктом 2 статьи 64 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить аудитором ПАо «ММк» Ао 

«Прайсвотерхаускуперс Аудит».

V. Пятый ВоПроС ПоВеСтки Дня:
«об утверждении размера выплачи-

ваемых членам совета директоров ПАо 
«ММк» вознаграждений и компенса-
ций».

Число голосов, которыми обладали лица, 
включённые в список лиц, имеющих право 
на участие в собрании по данному вопросу, 
– 11 174 330 000.

Число голосов, приходившихся на голо-
сующие акции общества, определённое с 
учётом положений пункта 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», – 11 174 
330 000.

Число голосов, которыми обладали лица, 
принявшие участие в собрании, по данному 
вопросу, – 10 098 852 617, что в совокупности 
составляет 90,3755 % голосов размещённых 
обыкновенных (голосующих) акций обще-
ства, с учётом положений пункта 4.24 «По-
ложения об общих собраниях акционеров».

кворум имеется.
Решение по пятому вопросу повестки дня, 

вынесенное на голосование:
Утвердить размер вознаграждений и 

компенсаций, выплачиваемых членам 
совета директоров ПАо «ММк» в период 
исполнения ими своих обязанностей в 
2020–2021 гг., в сумме 80 млн. рублей.

Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования:

«ЗА» 10 063 086 776, «ПРОТИВ» 356 501, 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 34 906 941.

Решение по данному вопросу в соот-
ветствии с пунктом 2 статьи 64 и пунктом 
2 статьи 49 федерального закона «Об 
акционерных обществах» принимается 
большинством голосов акционеров – вла-
дельцев обыкновенных (голосующих) акций 
общества, принявших участие в собрании по 
данному вопросу.

Принято решение:
Утвердить размер вознаграждений и 

компенсаций, выплачиваемых членам 
совета директоров ПАо «ММк» в период 
исполнения ими своих обязанностей в 
2020–2021 гг., в сумме 80 млн. рублей.

Функции счётной комиссии выполнял 
регистратор ПАО «ММК»:

Полное фирменное наименование: 
акционерное общество «Регистраторское 
общество «СТАТУС».

Место нахождения (адрес): 109052, 
Москва, ул. Новохохловская, д. 23, стр. 1, по-
мещение 1.

Уполномоченные лица: председатель 
счётной комиссии – Ясько Сергей Сергеевич, 
члены счётной комиссии: Макарчев Павел 
Сергеевич, Ташкова Лиляна Еневна.

Председатель собрания       В. Ф. Рашников.

Секретарь собрания        П. Н. Черешенков.

Об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров публичного  
акционерного общества «Магнитогорский металлургический комбинат»



Продолжение.  
Начало в № 55

В 1939 году в 
Магнитогор-
ске открылось 
музыкальное 
училище. В во-
енном 1944-м 
было создано 
теоретическое 
отделение, 
первыми 
педагогами 
которого стали 
талантливые выпускники 
московской и ленинград-
ской школ. Ещё через три 
года состоялся первый вы-
пуск магнитогорских теоре-
тиков. Первой и единствен-
ной выпускницей теорети-
ческого отделения в 1947 
году была Нинель Афонина. 
В 1930-х она была одной из 
лучших учениц музыкаль-
ной школы. В связи с чем в 
декабрьском номере газеты 
«Магнитогорский металл» 
за 1935 год был опублико-
ван её портрет. 

Нинель Георгиевна Афонина (Ла-
зарева) (1924–2015) долгие годы ра-
ботала в музыкальных школах горо-
да, десять лет возглавляла ДМШ № 
3. Замечательным пианистом стал её 
брат Леонид Афонин (1939–2016), а 
дочь – Наталья Лазарева – ныне про-
фессор Магнитогорской консервато-
рии, кандидат искусствоведения.

В 1948 году выпускницами тео-
ретического отделения стали пе-
дагоги музыкального училища. Да, 
так случилось, что и Нина Конд-
ратковская, и её верная подруга 
Софья Корнюшина преподавали и 
одновременно учились в музучи-
лище, а в дальнейшем проработали 
там до пенсии. Нина Георгиевна 
наряду с занятиями литературой 
проводила и летнюю фольклорную 
практику, в ходе которой студенты 
записывали предания и песни из уст 
старожилов сельских поселений юга 
Челябинской области и Башкирии. 
Софья Васильевна была в училище 
одним из любимых педагогов. Она 
преподавала общее фортепиано 
учащимся всех отделений, кроме 
фортепианного. Среди её учеников 
известные сегодня музыканты: на-
родные артисты России Фридрих 
Липс и Шаукат Амиров, заслужен-
ный деятель искусств РФ Надежда 
Иванова, заслуженный работник 
культуры Александр Мордухович. 
Н. Г. Кондратковская (1913–1991) и 
С. В. Корнюшина (1914–1995) ушли 
на пенсию в 1970 году, оставаясь 
подругами до конца дней своих.

В 1953 году с отличием окончила 
теоретическое отделение Тамила 
Петровна Яес (1934–2016), после Са-
ратовской консерватории она стала 
одним из самых ярких педагогов-
теоретиков в родном училище.

В 1955 году из девяти выпускниц 
отделения две стали преподавате-
лями музыкального училища Маг-
нитки – Раиса Львовна Нестерова 
и Людмила Михайловна Васенева-
Скрябинская. Блестящий теоретик 
Нестерова, выпускники которой, 
как правило, без труда поступают в 
консерватории, и великолепная пиа-
нистка Скрябинская, продолжающая 
работать и в настоящее время. По 
словам её ученицы, лауреата между-
народных конкурсов Ольги Гвенцад-
зе, если родители отдают ребёнка в 
класс Людмилы Михайловны, они 
могут быть на сто процентов увере-
ны в успехе.

Из выпуска теоретиков 1956 года 
наибольших успехов в творческой 
деятельности добилась Лариса 
Владимировна Бражник – ныне 
профессор кафедры теории музыки 
и композиции Казанской консерва-

тории, доктор искусствоведения, 
заслуженный деятель искусств 
Республики Татарстан.

В 1958 году из одиннадцати вы-
пускниц теоретического отделения 
четверо окончили его с отличием. 
В их числе Эмма Бигушева (Гун) и 
Людмила Лазебная. Эмма с отличием 
окончила Казанскую консервато-
рию и до самой пенсии работала 
в Магнитогорском музыкальном 
училище, преподавала музыкаль-
ную литературу. Людмила Лазебная 
(1940–2018) работала в музыкаль-
ных школах города, а с 1983 по 2001 
годы возглавляла детскую школу 
искусств № 4.

В 1959 году сразу два отделения 
– теоретическое и дирижёрское – 
экстерном окончил Иван Исидоро-
вич Шутов (1926–1988). У него уже 
было музыкальное образование: в 
1942 году он окончил Ашхабадское 
музыкальное училище по классу 
скрипки. Но его привлекало сочине-
ние музыки. Переехав в 1960 году в 

Челябинск, Иван Шутов продолжил 
композиторскую деятельность, 
написав свыше 300 хоровых произ-
ведений, песен, инструментальной 
музыки. Особую известность по-
лучили его песни «Родной Урал», 
«Уралочка» «У околицы», а песня 
«Люблю Урал» в течение 35 лет была 
позывным областного радио и ТВ. 
Шестнадцать песен Шутова вошли 
в репертуар профессиональных кол-
лективов страны, а 18 – записаны на 
грампластинки. 

В 1961 году среди девяти выпуск-
ников теоретического отделения 
была и Светлана Пьянкова, творче-
ская судьба которой оказалась счаст-
ливой. После окончания Ленинград-
ской консерватории она навсегда 
связала свою жизнь со Смоленском. 
С 1966 года она преподаёт в музы-
кальном училище и уже полвека 
руководит фольклорным коллек-
тивом «Веснянка». Светлана Викто-
ровна – член Союза композиторов 
России. На 75-летнем юбилее С. В. 

Пьянковой председатель горсовета 
сказал: «Смоляне гордятся тем, что 
в нашем городе живут и работают 
такие уникальные и заслуженные 
люди как Светлана Викторовна». 

Выпуск 1962 года подарил городу 
двух замечательных выпускниц. О 
Наталье Ивановне Лазаревой я уже 
упоминала. Второй была Валерия 
Александровна Гапеева, которая 
долгие годы преподавала в училище 
народное музыкальное творчество, 
фольклор, ораторское искусство 
и лекторскую практику. Кому как 
не Гапеевой, блестящему лектору 
и изумительной ведущей много-
численных музыкальных вечеров, 
концертов, лекториев, преподавать 
ораторское искусство!

Выпускники последующих лет 
работали и продолжают работать 
в училище-консерватории. Это 
Евгения Вираховская (1945–1995), 
Татьяна Егорова, Наталья Власова, 
Алина Базиленко, Маргарита Менцо-

ва, Людмила Барковская (Корнева) 
(1946–2017).

Выпускница 1970 года Ольга 
Александровна Урванцева – док-
тор искусствоведения, профессор, 
заведующая кафедрой истории и 
теории музыки Магнитогорской 
консерватории. Доктором педагоги-
ческих наук стала Татьяна Рязанова 
(Орехова). Много лет она заведовала 
кафедрой педагогики МаГУ, ныне Та-
тьяна Фёдоровна –  профессор кафе-
дры педагогического образования и 
документоведения МГТУ.

Немалых высот достигла и вы-
пускница теоретического отделения 
1972 года Светлана Маленкова (Пла-
тонова). Вот уже более четверти века 
она заведует кафедрой истории му-
зыки Уфимского государственного 
института искусств. Светлана Михай-
ловна – кандидат искусствоведения, 
профессор, заслуженный деятель 
искусств Республики Башкортостан, 
член Союза композиторов РБ и РФ. 
Многие теоретики занимаются со-
чинением музыки. Евгения Чудакова 
(Карпунина) – автор песен, произве-
дений для фортепиано и программы 
по художественно-эстетическому 
воспитанию детей от трёх лет.

Много песен написано и издано 
выпускницей 1975 года Ириной Кур-
даковой. Её произведения с удоволь-
ствием включают в свой репертуар 
и взрослые, и детские коллективы. 
Самым маститым среди композито-
ров – выпускников теоретического 
отделения, безусловно, считается 
Владимир Сидоров. Владимир Алек-
сандрович окончил композиторский 
факультет Уральской государствен-
ной консерватории и с 1983 года 
работал в музыкальном училище, 
ныне он – профессор консерватории, 
член Союза композиторов России, 
руководитель международного про-
екта «Музыкально-этнографический 
центр Южного Урала», победитель 
конкурса грантов института ОО 
Фонда Сороса в номинации «Куль-
тура России». Владимир Сидоров 
автор более 30 нотных сборников, в 
которые вошли произведения для 
концертного и учебного репертуара 
вокалистов, хоровиков, баянистов, 
эстрадных исполнителей, инстру-
ментальных ансамблей.

Две оперы, одиннадцать вокаль-
ных циклов, камерная музыка для 
сольных инструментов и ансамблей 
различного состава, обработки 
народных песен – вот далеко не-
полный список произведений, ав-
тором которых является выпускник 
теоретического отделения 1970 года 
Марк Райс. Он не только с отличием 
окончил Магнитогорское училище, 
но и Ленинградскую консерваторию 
как музыковед и композиторский 
факультет Таллинской консерва-
тории. С 2002 года Марк Львович 
живет в Израиле и вот уже 14 лет 
является редактором музыкального 
интернет-журнала «Израиль ХХI». 

Среди выпускников теоретиче-
ского отделения Эмма Дрямова 
(Афонина) – дочь известного спорт-
смена Ивана Ивановича Дрямова, 
Светлана Юферева – дочь арти-
ста драматического театра, поэта-
фронтовика Виталия Михайловича 
Юферева, Ирина Неясова – дочь 
судьи Юрия Гавриловича Неясова, 
Ирина Рябчич – дочь преподавателя 
МГМИ, самодеятельного компо-
зитора, автора знаменитой песни 
«Центральный переход» Виктора 
Фёдоровича Рябчича, Лилия Литвак 
– дочь директора ГИПРОМЕЗа Алек-
сандра Михайловича Литвака, Дина 
Даутова – дочь участника Великой 
Отечественной войны, директора 
школы № 58 Ибрагима Хакимовича 
Даутова, Надежда Дёма – дочь Героя 
Советского Союза Леонида Василье-
вича Дёмы.

Рассказала лишь о некоторых 
выпускниках теоретического от-
деления музыкального училища 
имени М. И. Глинки. Вспомнить всех 
невозможно. Но одно можно сказать 
с уверенностью – полученное в Маг-
нитогорском музучилище образова-
ние позволило им стать хорошими 
специалистами, внести свой вклад 
в развитие музыкального искусства, 
а главное, приобщить к нему сотни 
мальчишек и девчонок.

  Ирина Андреева, краевед

Святая к музыке любовь
Исполнять музыку нелегко, сочинять трудно, но и мыслить о ней – великий труд и счастье
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Имена

Нинель Афонина 
(Лазарева)

Раиса Нестерова

Наталья Лазарева Валерия Гапеева Владимир Сидоров Марк Райс 

Нина Кондратковская и Софья Корнюшина

Светлана Пьянкова с ансамблем
Людмила Васенева 
(Скрябинская)

Людмила Лазебная Эмма Гун (Бигушева) Иван Шутов
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Объявления

В декабре отмечают  
юбилейные даты:

Память жива 
5 июня – ровно 
год, как не стало 
дорогого для 
нас человека 
КОПАЧИНСКОГО 
Валерия 
Ивановича. 
Тоска и боль не 
утихают. Помним, 
любим, скорбим. 
Кто знал его, 
помяните.

Жена, дочь, внучка

Администрация, профком, совет 
ветеранов и коллектив цеха 

пути ООО «Ремпуть» скорбят по 
поводу смерти труженицы тыла 

КОСТРыГИНОй  
Анны Кириловны  

и выражают соболезнование  
семье и родственникам покойной.

Администрация, профком, совет 
ветеранов и коллектив вагонного 
цеха ООО «Ремпуть» скорбят по 

поводу смерти 
Гафуровой Раили 

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
управления КХП ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                     
КОшелеВОй 

Раисы Анатольевны
       и выражают соболезнование 

семье и близким покойной.

Коллектив и совет 
ветеранов лПЦ-3 ПАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти                                             
РАзГуляеВА 

Михаила Филипповича
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного.

Продам
*Погреб на остановке «Овощехра-

нилище». Т. 8-906-850-41-47.
*Песок. Цемент. Щебень. Т. 45-

10-40.
*Поликарбонат прозрачный, цвет-

ной. Т. 45-48-48.
*Песок, щебень, скалу, отсев, гра-

вий, землю и др. Недорого. От 3 т до 
30 т. Т. 43-01-92.

*Песок, щебень, чернозём. Т. 45-
39-40.

*Телеприставки на 20 каналов. Т. 
8-908-589-50-40.

*Песок, щебень, чернозём и др.  
от 1 до 30 тонн. Т. 8-912-326-01-36.

*Песок, щебень, скала, земля и др. 
От 1–30 т. Недорого. Т. 8-919-406-
92-38.

*Дрова, песок, щебень, отсев. Т. 
8-951-127-44-46.

*Рамки-суш для сбора мёда, до-
мики. Т. 8-908-825-77-87.

*Дрова, горбыль, опилки, пере-
гной. Т. 43-33-99.

Куплю
*Ваш автомобиль. Дорого. В лю-

бом состоянии. Т.: 8-982-364-67-63, 
8-909-748-07-59.

*Ванну, батареи, холодильники, 
газо-, электроплиты, стиральные 
машины, микроволновки. Выезд в 
сады, в гаражи. Т.: 8-964-245-35-42, 
45-21-02.

*Холодильник, ванну, машинку, 
утилизация. Т. 8-919-330-90-38.

*Холодильник современный, чи-
стый, неисправный, до 2 т. р. Т. 8-951-
780-65-55.

*Морозилку неисправную. Т. 8-951-
780-65-55.

*Стиралку-автомат в любом со-
стоянии. Т. 8-908-087-23-57.

*Неисправную микроволновку и 
кофемашину. Т. 8-906-898-06-96.
Сдам

*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
Услуги

*Металлоконструкции, сварочные 
работы. Т. 8-951-260-60-60.

*Металлические двери, ворота 
(гаражные, откатные), решётки, на-
весы, козырьки, лестницы, заборы и 
т. д. Т. 8-900-082-94-72.

*Кровельные работы. Недорого. 
Т. 8-919-117-60-50.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 43-
18-29, 8-909-747-78-52.

*Крыши новые, замена старой 
на новую. Рассрочка. Т. 8-912-793-
69-23.

*Кровли. Рассрочка. Т. 46-06-53.

*Крыши, профлист, черепица. Рас-
срочка. Т. 8-900-025-46-23.

*Крыши. Изготовим новую, пере-
стелем старую. Пенсионерам скидка. 
Рассрочка. Т. 8-3519-01-08-31.

*Кровельные работы. Сайдинг. Не-
дорого. Т. 43-40-24.

*Крыши, пристройки, мансарды, 
бани. Бетонные работы. Пенсионе-
рам льготы. Т. 8-3519-45-21-03.

*Кровля. Сайдинг. Т. 8-908-055-
62-60.

*Ремонт мягкой кровли. Т.: 8-909-
747-78-48, 43-42-87.

*Ворота, заборы, козырьки, наве-
сы. Т. 8-912-805-09-80.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 8-912-805-09-80.

*Заборы, ворота, профлист, сетка. 
Рассрочка. Т. 8-900-025-46-23.

*Заборы, сетка-рабица, профлист, 
ворота (откатные, распашные). Т. 
8-912-793-69-23.

*Ворота, заборы. Рассрочка. Пен-
сионерам скидка. Т. 46-06-53.

*Заборы, ворота (откатные, рас-
пашные). Рассрочка. Т. 8-3519-01-
08-31.

*Заборы (евроштакет, профлист, 
рабица). Ворота откатные, распаш-
ные, кованные. Беседки. Хозблоки. 
Т. 8-982-33-23-157.

*Заборы из профнастила и сетки 
рабицы. Ворота распашные, откат-
ные, навесы. Т. 8-912-805-46-35.

*Заборы. Ворота (ковка, про-
флист). Навесы. Лестницы. Т. 8-951-
430-65-70.

*Балконы, отделка. Т.: 8-951-430-
65-70.

*Ворота, заборы, навесы, решётки. 
Т. 8-919-405-37-15.

*Бани, отделка, навесы. Т. 8-919-
405-37-15.

*Заборы, ворота, козырьки, наве-
сы. Ремонт. Т. 45-52-05.

*Заборы, пристрои, навесы, ко-
зырьки. Т. 8-951-777-72-45.

*Заборы и ворота из профна-
стила и сетки рабицы. Т. 8-919-
117-60-50.

*Ограждение садовых участков. 
Ворота. Калитки. Сетка рабица. 
Профлист. Т. 43-19-21.

*Ремонт и перетяжка теплиц. Т. 
45-46-35.

*Теплицы, навесы, беседки, при-
стройки. Ворота, заборы. Т. 8-900-
02-60-200.

*Печник. Т. 43-30-64.
*Ремонт садовых домиков. Т. 8-912-

329-34-90.
*Отделка балконов. Т. 8-951-128-

76-26.
*Установка замков, вскрытие, га-

рантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскрытие, га-
рантия. Т. 45-07-65.

*Прочистка канализации. Т. 28-
01-05.

*Водомеры. Сантехработы. Т. 
8-906-854-79-79.

*Садовый водопровод. Т. 8-982-
288-85-60.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Сантехработы. Т. 8-908-936-30-

50.
*Сантехник. Т. 8-908-937-53-35.
*Сантехработы. Недорого. Т. 8-908-

064-53-17.
*Натяжные потолки. Т. 8-912-790-

74-02.
*Натяжные потолки. Т. 43-40-

65.
*Домашний мастер. Т. 8-951-441-

43-13.
*Кухни, шкафы. Т. 43-15-87.
*Сборка корпусной мебели. Т. 43-

16-74.
*Электромонтаж. Т. 8-932-301-

22-66.
*Электрик. Ремонт электроплит, 

духовок, водогреек и т. п. Т. 8-951-
789-41-80.

*Электрик. Недорого. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электрик. Т. 8-906-854-51-22.
*Электромонтаж. Т. 8-919-333-

08-91.
*Электрик. Надежно. Т. 8-951-245-

62-06.
*Ремонт холодильников. Пенсио-

нерам скидки. Т. 8-904-803-65-05.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-56, 
8-908-588-70-96.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Качествен-

но с гарантией. Выезд бесплатно. Т.: 
28-17-75, 8-908-828-17-75.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Установка и подключение антенн 
и телеприставок на 20 каналов. Т. 
8-908-589-50-40.

*Компьютерщик. Т. 47-07-47.
*«РемБытМастеръ». Ремонт сти-

ральных машин, водонагревателей 
и холодильников. Т.: 43-42-87, 8-908-
042-41-90.

*Стиральная машин. Ремонт от 
300 рублей. Пенсионерам скидка. Т. 
8-952-518-03-56.

*Ремонт водонагревателей. Т. 
8-919-316-46-30.

*Ремонт любых стиральных ма-
шин. Пенсионерам скидки. Гарантия 
на работу. Т. 8-900-072-84-47.

*Грузоперевозки. Ответственно. Т. 
8-908-587-92-33.

*Грузоперевозки. Т. 8-902-890-
55-12.

*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-
город, переезды. Т.: 8-963-476-84-38, 
8-919-302-41-29.

*«ГАЗели» от 350 р., грузчики. Т. 
8-912-806-00-33.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 29-24-80.
*Кран-манипулятор. Т. 8-912-

805-75-44.
*Грузоперевозки. Профессиональ-

ные «ГАЗели» и грузчики.  Т. 8-908-
937-07-98.

*«ГАЗель». Т. 8-906-899-42-21.
*Грузоперевозки, трезвые грузчи-

ки. Т. 8-951-439-61-51.

Требуются
*Организации на работу водите-

ли: категории «Е» – полуприцеп; 
категории «С» – самосвал; машинист 
экскаватора HITACHI. Т.: 8-982-368-
11-70, 58-03-01. Ул. Комсомольская, 
д. 133/1  маршрут № 32).

*Водитель экскаватора-погрузчика 
NEW-HOLLAND B-115. Т.: 8-982-368-
11-70, 58-03-01. Ул. Комсомольская, 
133/1 (маршрут № 32).

*На постоянную работу маля-
ры, штукатуры, отделочники-
универсалы. График работы: пя-
тидневная рабочая неделя с 8.00 
до 17.00. Оформление по ТК РФ. 
Заработная плата выплачивается 
своевременно, два раза в месяц. Т.: 
8-912-403-93-13, 58-03-01.

*Грузчики. Т.: 8-982-320-08-62, 
49-01-46.

*В медсанчасть – столяр. Т.: 29-29-
88, 29-28-30.

*Группе частных охранных пред-
приятий SECURITYPROFI – лицензи-
рованные охранники на ЖД вокзал, 
охрану торгового центра Магнито-
горска. Своевременные выплаты 
заработной платы. Т. 8-906-851-43-
93.

*Уборщик/-ца. Т.: 8-982-320-08-62, 
8-900-064-33-43.

*Сторож-охранник. Т. 49-01-46.
*Продавец в магазин «Семена». Т. 

8-963-476-46-46.
*В диспетчерскую. Т. 8-912-473-

75-73.

Считать недействительным
*Утерянный аттестат, выданный 

МОУ «СОШ № 48» г. Магнитогорска 
в 2008 г. Каландадзе Георгию Зура-
бовичу. 

*Утерянный студенческий билет, 
выданный ГАПОУ ЧО «ПК» в 2015 г. 
Куйбакову А. С.

Николая Александровича ЛОБАНОВА –  
с 70-летием!

Желаем здоровья, внимания родных и близких.
Администрация, профком паросилового цеха

Людмилу Владимировну ПЕРМЯКОВУ –  
с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, счастья и благополучия.
Администрация, профсоюзный актив и совет ветеранов цеха эксплуатации и 

управления логистики ПАО «ММК»

В июне юбилей отмечают
Татьяна Николаевна РЯБЦЕВА, Нина Петровна 
АРТАМОНОВА, Елена Николаевна ЗАЙЦЕВА.

Поздравляем юбиляров и желаем, чтобы каждый 
новый день был наполнен радостными и запоминающи-
мися событиями. Крепкого вам, как сталь, здоровья и 
безграничного счастья!

Администрация, профком, совет ветеранов копрового цеха
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Воспитанник магнитогорской 
хоккейной школы, чемпион 
России 2007 года в составе «Ме-
таллурга» Антон Худобин стал 
лучшим голкипером регулярно-
го чемпионата заокеанской На-
циональной хоккейной лиги по 
проценту отражённых бросков.

Лига подвела итоги прерванного 
из-за пандемии COVID-19 регулярного 
чемпионата после того, как анонсиро-
вала возобновление сезона только в 
формате плей-офф.

Антон Худобин, выступающий в 
американском клубе «Даллас Старз», 
сыграл 30 матчей, в которых отразил 93 
процента бросков и одержал 16 побед. 
Всего российский голкипер парировал 
820 бросков из 882-х. Отметился он и 
результативными действиями в атаке 
своей команды, сделав три голевые 
передачи.

Прежде только один голкипер 
нашей страны становился лидером 
регулярного чемпионата НХЛ  
по проценту отражённых бросков 
– Сергей Бобровский в сезоне 
2016–2017 (93,1 процента).  
Тогда он играл в «Коламбусе»

Второе место в рейтинге вратарей 
НХЛ по проценту отражённых бросков 
по итогам минувшего регулярного чем-
пионата занял бывший многолетний 
партнёр Худобина финн Туукка Раск из 
«Бостона», отразивший 92,9 процента 
бросков, третье – канадец Дарси Кюм-
пер из «Аризоны» (92,8 процента).

Неплохие показатели имеет и ещё 
один магнитогорский голкипер Илья 
Самсонов, выступающий в «Вашингто-
не». В регулярном чемпионате НХЛ он 
сыграл 26 матчей, одержал 16 побед и 
отразил 91,3 процента бросков.

В то же время обладателями «Уильям 
Дженнингс Трофи», который вручается 
голкиперам одной команды, пропу-
стившим в регулярном чемпионате 
меньше всего шайб, стали вратари 
«Бостона» финн Туукка Раск и чех 
Ярослав Галак. Голкиперы «Далласа» 
американец Бен Бишоп и россиянин 
Антон Худобин чуть-чуть уступили 
конкурентам. «Бостон» за 70 матчей 
пропустил 174 шайбы, «Даллас» за 69 
встреч – 177.

В заокеанской Национальной хоккей-
ной лиге Антон Худобин дебютировал 
4 февраля 2010 года, но в первых трёх 
сезонах сыграл в регулярном чемпио-
нате всего пять полных матчей (всего 
– семь). Чем он за это время не устроил 
тренеров и менеджеров клубов, сказать 
сложно. В пяти полных встречах Ан-

тон четырежды был признан лучшим 
игроком (первой звездой матча, как 
говорят в Северной Америке). Лишь с 
сезона 2012–2013 Худобин стал своим 
человеком в НХЛ, правда, почти во всех 
клубах исполнял роль бэкапа – второго 
голкипера. В 2011 году он во время фи-
нальной серии Кубка Стэнли входил в 
число резервных вратарей «Бостона», 
который выиграл трофей. По правилам 
НХЛ Антон тоже был признан облада-
телем кубка.

Всего в регулярных чемпионатах 
НХЛ Худобин сыграл 248 матчей, 
одержав в них 115 побед и отразив 
92 процента бросков

Антон выступал в клубах «Миннесота 
Уайлд», «Бостон Брюинз», «Каролина 
Харрикейнз» и «Анахайм Дакс».

Надо пояснить, что родился Ан-
тон Худобин в Казахстане – в Усть-
Каменогорске, но в юном возрасте 
переехал в Магнитогорск, где стал 
гражданином России. Выступал в юно-
шеской, юниорской, молодёжной и 
взрослой сборных нашей страны. Был 
чемпионом мира 2014 года и серебря-
ным призёром мирового форума 2015 
года, чемпионом мира среди юниоров 
2004 года, серебряным призёром 
чемпионата мира среди молодёжных 
команд 2005 и 2006 годов.

Шестнадцать лет назад на чемпио-
нате мира среди юниоров в Минске 
Худобин умудрился забросить шайбу в 
матче со сверстниками из Финляндии. 
Любопытно, что ворота юниорской ко-
манды из Суоми в той встрече защищал 
Туукка Раск, с которым много лет спустя 
Худобин играл вместе в американском 
клубе «Бостон Брюинз» и даже выиграл 
Кубок Стэнли. Кстати, именно Раск за-
нял второе место в рейтинге вратарей 
НХЛ по итогам минувшего регулярного 
чемпионата, прерванного из-за панде-
мии, по проценту отражённых бросков 
и первое – по среднему коэффициенту 
шайб, пропущенных за один матч.

12 апреля 2004 года в поединке 
группового этапа чемпионата мира 
среди юниоров за полторы минуты 
до финальной сирены при счёте 3:2 
в пользу россиян финский наставник 
Харри Ахола заменил Раска на шестого 
полевого игрока. Тщетно – шайба ока-
залась у Худобина, который крикнул 
накатывающему партнёру по команде: 
«Отойди!» – и сам через всю площадку 
направил хоккейный «снаряд» в фин-
ские ворота. Шайба поначалу полетела 
мимо цели, но потом встала на ребро 
и закатилась в «рамку»... Скандинавы 
не стали возвращать Раска в ворота и 
вскоре пропустили ещё раз, теперь уже 
после броска полевого игрока россий-
ской команды – 5:2.

По словам Антона Худобина, Туукка 
Раск «специально говорит, что не пом-
нит тот гол».

 Владислав Рыбаченко

Заграница

Звёздный час  
Антона Худобина
Второй раз в истории россиянин стал  
лучшим вратарём регулярного чемпионата НХЛ

Капитан сборной России по 
регби, самый известный за ру-
бежом российский представи-
тель этого вида спорта Василий 
Артемьев провёл онлайн-урок 
физкультуры для учащихся 
пятых и шестых классов магни-
тогорской школы № 5.

В этом году ученики этой школы 
выиграли муниципальные соревно-
вания по тэг-регби и были отобраны 
на региональный финал. Тэг-регби 
представляет собой разновидность 
классического регби с упрощёнными 
правилами и наличием дополнитель-
ного инвентаря в виде двух ленточек 
на липучках, которые и называются 

«тэгами». В тэг-регби играют в основ-
ном начинающие, дети и подростки, так 
как он более безопасный.

Необычный урок состоялся на плат-
форме Zoom. Василий Артемьев по-
казал магнитогорским школьникам 
увлекательные упражнения и ответил 
на их вопросы.

Регби нынешний капитан сборной 
России начал заниматься в девять лет, 
в четырнадцать – переехал в Ирландию, 
где играл в школьной и юношеской 
командах, закончил Дублинский кол-
ледж. С 2009 года Василий Артемьев 
выступает в российской национальной 
команде. В прошлом году во время 
чемпионата мира по регби в Японии 
капитан нашей сборной очень достой-
но представлял страну как непосред-
ственно на поле, так и на официальных 
мероприятиях. Его манера общения и 
идеальный английский с ирландским 
акцентом произвёл фурор среди ино-
странных журналистов.

Если говорить о спор-
тивных достижениях 
Василия Артемьева, то 
надо сказать, что он са-
мый результативный игрок в истории 
национальной команды, серебряный 
призёр двух чемпионатов Европы, трёх-
кратный чемпион России и обладатель 
Кубка страны. На чемпионате мира 2019 
года в Японии Василий Артемьев был 
капитаном сборной России, сыграв во 
всех четырёх матчах с её участием.

В 2010 году Василий сыграл в Кубке 
Черчилля три встречи и благодаря сво-
им выступлениям привлёк внимание 
скаутов клуба «Нортгемптон Сэйнтс»: 
в одной из встреч он в одиночку обо-
шёл всех защитников и прорвался к 
зачётной зоне. В 2011 году Артемьев 
выступил на чемпионате мира в Новой 
Зеландии, набрав пять очков благодаря 
оформленной попытке в матче против 
Ирландии.

Регби

Урок от капитана

Кроссмены начинают сборы
Выступающая за спортклуб «Металлург-
Магнитогорск» многократная чемпионка стра-
ны Анастасия Чирцова вновь включена в состав 
женской сборной России по ски-кроссу, самой 
скоростной разновидности фристайла. Вместе 
с ней в основную команду включена Екатерина 
Мальцева из Санкт-Петербурга.

Как сообщает пресс-служба Федерации фристайла Рос-
сии в социальной сети «ВКонтакте», старшим тренером 
основной национальной команды по ски-кроссу в новом 
сезоне назначен Константин Киреев, в тренерский штаб 
войдут Иван Аникин, Андрей Кузык, Станислав Чистяков, 
Михаил Синогейкин и словенец Томаш Трдина. Врач ко-
манды – Михаил Томилин.

Напомним, Анастасия Чирцова в сборной России по 
ски-кроссу выступает с 2011 года. Дважды она принимала 
участие в Белых Олимпиадах – в 2014 и 2018 годах.

В апреле и мае этого года у кроссменов национальной 
команды были запланированы сборы в Кисловодске 
и Сочи, которые из-за противоэпидемиологических ме-
роприятий пришлось отменить. Спортсмены работали 
дистанционно. В июне запланирован сбор в Парамонове, 
подмосковном тренировочном центре.

Covid-19

Пятая отсрочка?
Старейший в Европе международный хоккей-
ный турнир Кубок Шпенглера, проводящийся 
в швейцарском Давосе в канун каждого Ново-
го года, на этот раз может не состояться, если 
зрителям не разрешат посещать матчи из-за 
противоэпидемиологических мероприятий, 
связанных с пандемией коронавируса.

Напомним, магнитогорский «Металлург» неоднократно 
принимал участие в розыгрыше Кубка Шпенглера и дваж-
ды играл в финале турнира – в 1999 году наша команда 
уступила немецкому клубу «Кёльн Хайе» (2:6), но в 2005-м 
разгромила сборную Канады (8:3), составленную из игро-
ков этой страны, выступающих в европейских клубах.

Предновогодний турнир в Давосе проводится с 1923 
года. За минувшее почти столетие не состоялось всего 
четыре розыгрыша – в 1939, 1940, 1949 и 1956 годах. И 
вот спустя 64 года после последней отмены турнира он 
может состояться вновь.

«Сейчас не могу сказать, сможем ли мы провести тур-
нир в этом году, – цитирует главу оргкомитета Кубка 
Шпенглера Марка Джинолу издание Swiss Hockey News. 
– Мы определимся с этим вопросом не позднее октября, 
возможно, ноября. Если не получим зелёный свет для 
проведения матчей со зрителями, Кубка Шпенглера не 
будет. Хоккейная вечеринка немыслима без фанатов. О 
переносе турнира также не может быть речи».

Пути-дороги

Гусманов возвращается
Самый титулованный хоккеист в истории 
магнитогорского «Металлурга» заслуженный 
мастер спорта Равиль Гусманов после пере-
рыва возвращается в тренерский штаб другого 
южноуральского клуба КХЛ – челябинского 
«Трактора».

Вернувшийся в родной город и вновь возглавивший 
«Трактор» Анвар Гатиятулин (в течение предыдущих 
двух сезонов он работал в тренерских штабах санкт-
петербургского СКА и сборной России) сформировал 
тренерский штаб команды на следующий сезон, включив 
в него специалистов, работавших с ним в челябинском 
клубе прежде. Среди ассистентов главного тренера – Ра-
виль Гусманов. По словам Гатиятулина, это «максимально 
командный профессионал своего дела, человек, не нуж-
дающийся в представлении». Гусманов будет курировать 
игру «Трактора» в большинстве и вместе с Максимом 
Смельницким работать с игроками атаки.

Напомним, Равиль Гусманов выступал в «Металлурге» в 
1998 – 2008 годах и за это время завоевал вместе с коман-
дой семь высших титулов. По три раза он стал чемпионом 
России и клубным чемпионом Европы (дважды – в рамках 
Евролиги, однажды – в Кубке европейских чемпионов), а 
также выиграл с Магниткой Суперкубок Европы. Дваж-
ды, когда «Металлург» поднимался на Олимп, именно 
Равиль Гусманов был капитаном команды – в 2007 году 
в чемпионате страны и в 2008 году в розыгрыше Кубка 
европейских чемпионов. Звание заслуженного мастера 
спорта Гусманов получил как действующий хоккеист 
«Металлурга» – за серебряную медаль чемпионата мира, 
завоёванную в составе сборной России.

Прежде Гусманов работал в тренерском штабе «Тракто-
ра», возглавляемом сначала Валерием Белоусовым, потом 
Анваром Гатиятулиным. За это время челябинский клуб 
стал серебряным (2013) и дважды бронзовым (2012, 2018) 
призёром Континентальной хоккейной лиги.
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Июнь начался с по-
настоящему летних де-
нёчков. Солнце, тёплый 
ветерок. И тут же отвыкшие 
от такой погоды горожане 
запричитали: жарко, душ-
но… Их можно понять. Орга-
низму требуется время для 
адаптации к температурно-
му режиму «25+». В наших 
силах – содействовать ему 
в этом. Грамотно состав-
ленный рацион способен 
превратить «эту невыноси-
мую жару» в долгожданное 
ласковое лето.

Почему в жаркую погоду нас тя-
нет к холодным напиткам, а поесть 
вовремя порой забываем? Объясне-
ние тут простое: в холодное время 
года организму требуется больше 
энергии, которую он и получает из 
достаточно тяжёлой и высококало-
рийной пищи: супов и всевозмож-
ных горячих блюд. Это помогает 
подолгу не мёрзнуть. Пришло время 
вспомнить о других продуктах – тех, 
что помогают освежиться.

Грамотно составленный рацион 
заставит организм лучше функ-
ционировать, а также очищаться 
от вредных веществ. Если же в жару 
постоянно заменять еду водой, то 
будете чувствовать себя вялыми, 
энергии не хватит на насущные 
дела.

Старайтесь есть летом небольши-
ми порциями каждые 3–4 часа. Та-
кой способ приёма пищи улучшает 
пищеварение и спасает от тяжести 
в желудке. Не ешьте на ночь мясо и 
жирную пищу. Такая еда не успеет 
перевариться и создаст неприятное 
ощущение в животе. Лучше заме-
нить её на лёгкий овощной салат, 
заправленный лимонным соком. 
Собственно, не наедаться перед 
сном – принцип универсальный и 
всепогодный.

Что же особенно важно включить 
в повседневное меню летом?

Огурцы
Свежие огурцы, особенно если 

они только что с грядки, – самый 

лучший продукт для лета. Все 
знают, что они на 90 процентов 
состоят из воды, богаты кальцием, 
витамином С и минеральными со-
лями. Употреблять огурцы лучше 
без соли. Она будет задерживать 
в организме жидкость, и вы полу-
чите «долгоиграющие» отёки. До-
бавляйте огурцы в салаты, делайте 
окрошку или ешьте их просто так в 
любых количествах.

Киви
Этот зелёный фрукт не просто 

очень богат витамином С, но и чу-
десным образом препятствует обез- 
воживанию организма благодаря 
высокому содержанию кальция. 
А летом это как раз то, что нужно. 
Кроме того, киви регулирует серд-
цебиение и давление. Добавляйте 
его в сладкие фруктовые салаты 
или ешьте на завтрак вместе с 
кашей.

Малина
Ягоды малины содержат яблоч-

ную, винную, капроновую, сали-
циловую, муравьиную кислоты, 
глюкозу, фруктозу, сахарозу, ду-
бильные вещества, пектиновые, 
азотистые и красящие вещества, 
соли калия, меди, цианинхлорид, 
ацетоин, бензальдегид, витамин С, 
каротин и эфирное масло. Свежие 
ягоды малины прекрасно утоляют 
жажду и улучшают пищеварение. 
Малина способна понижать жар и 
выводить из организма токсины. 
А ещё благодаря высокому содер-
жанию меди эта ягода помогает 
бороться с плохим настроением.

Свежая зелень
Ещё один уникальный продукт 

с грядки. Добавляйте в свои лет-
ние салаты как можно больше 
укропа, петрушки, лука, шпината, 
листьев салата. Шпинат, к примеру, 
прекрасный источник фолиевой 
кислоты, необходимой для роста 
красных кровяных телец.

Арбуз
Арбуз – рекордсмен среди про-

дуктов, утоляющих летнюю жажду 
и насыщающих организм. Он на 90 
процентов состоит из воды. Арбуз 
содержит мало калорий, так что 
летом его можно есть без опаски 
в больших количествах, не боясь 
за фигуру. В мякоти арбуза содер-
жатся клетчатка, пектины, геми-
целлюлоза, витамины В1, В2, С, РР, 
фолиевая кислота, провитамин А, 
каротин, марганец, никель, железо, 
магний и калий, 5–11-процентные 
легкоусвояемые сахара, а также 
немного аскорбиновой кислоты, 
каротина, тиамина, рибофлавина 
и никотиновой кислоты. 

Мякоть стимулирует пищева-
рительные и обменные процессы. 
Арбузы способствуют выведению 
из организма ядовитых веществ.

Дыня
Дыня благоприятно влияет на 

процесс пищеварения, а фолиевая 
кислота участвует в кроветворе-
нии. Она прекрасно утоляет жажду 
и успокаивает нервную систему. 
Диетологи назначают её в качестве 
лечебного питания при малокро-
вии, сердечно-сосудистых заболе-
ваниях, атеросклерозе, болезнях 
почек и печени.

Конечно, арбузов и дынь при-
дётся немного подождать.

Болгарский перец
В перце содержатся витамины С, 

В1, В2, В9, Р, РР и каротин. По коли-
честву витамина С перец превзо-
шёл лимоны и чёрную смородину. 
Благодаря высокому содержанию 
минеральных солей калия, а также 
кальция, магния, натрия, фосфо-
ра, фтора, железа, хлора, цинка, 
марганца, меди, йода, хрома, серы, 
кобальта перец незаменим при ане-
мии, низком иммунитете, раннем 
облысении, остеопорозе. Сладкий 
перец стимулируют выделение 
желудочного сока. Его можно упо-
треблять в большом количестве, не 

опасаясь при этом за свой желудок. 
А ещё перец утоляет жажду.

Чёрная смородина
Чёрная смородина считается кла-

дезем полезных веществ и витами-
нов, так как в её ягодах содержатся 
витамины C, В1, В2, В6, В9, D, Е, К, Р, 
А, пектины, каротиноиды, сахара, 
органическая и фосфорная кисло-
ты, дубильные вещества, эфирное 
масло, витамины группы К, соли 
фосфора, железа и калия.

Смородину используют как то-
низирующее, сосудорасширяющее, 
улучшающее обменные процессы, 
кровоочистительное, кроветвор-
ное, витаминное, противовоспали-
тельное, аппетитное, мочегонное, 
потогонное средство. И, конечно же, 
как одну из лучших ягод, спасающих 
от жары.

Кабачки
Кабачок прекрасно усваивается 

организмом. В нём содержатся 
витамины С, А, важные микроэле-
менты, калий, кальций, железо, маг-
ний. Кабачки способны выводить 
из организма вредные вещества 
и токсины. Они создают иллюзию 
быстрого насыщения, что прекрас-

но в летний период. Из кабачков 
можно готовить запеканки, пюре, 
тушить их, жарить, печь – блюда 
получаются неизменно вкусными 
и полезными.

Спаржа
Спаржа богата углеводами, ка-

ротином, солями калия, лизином, 
аминокислотами, фосфором, тиа-
мином, кальцием, рибофлавином, 
аспарагином, кумарином, сапони-
ном, витаминами В1, В2, С, РР. В 
ней много воды, и поэтому спаржу 
считают прекрасным овощем для 
очищающей диеты. Из спаржи 
готовят супы, салаты, запеканки, 
консервируют, варят, тушат.

Пейте побольше простой чистой 
воды. В неё можно добавлять кусоч-
ки лайма или лимона – если, конеч-
но, позволяет состояние желудка. И, 
как бы в жару не хотелось освежить-
ся, холодная вода – не значит ледя-
ная. Злоупотребление холодными 
напитками в зной, будь то молоко из 
холодильника, охлаждённая  вода 
из кулера или коктейль со льдом, 
нередко приводит к бронхитам и 
другим заболеваниям. Это же ка-
сается мороженого. Берегите себя, 
будьте здоровы.

 Подготовила Елена Лещинская

Мороженое обожают все… 
или почти все: дети, роди-
тели, бабушки и дедушки. 
Круглый год этот десерт 
востребован на праздниках 
и просто тогда, когда хочет-
ся порадовать себя и близ-
ких. А летом сама погода 
шепчет: купи мороженое… 
Ассортимент в супермарке-
тах такой, что глаза разбега-
ются. Как выбрать действи-
тельно хорошее мороженое? 
И почему это важно?

Качественное мороженое – источ-
ник таких витаминов, как А, В, Р, D, а 
также железа и кальция. Мороженое 
дарит энергию и хорошее настрое-
ние, снимает нервное напряжение, 
улучшает работу головного мозга. 
Но если оно изготовлено из не-
качественных ингредиентов, то, 
безусловно, принесёт больше вреда, 
чем пользы. Самое качественное 
мороженое обычно приготовлено 
в соответствии с ГОСТом, в нём нет 
растительных жиров. Продукция, 
произведённая по ТУ, тоже от-
вечает определённым правилам. 

Но у каждого производителя эти 
правила свои. В мороженом, приго-
товленном по ТУ, могут содержаться 
растительные жиры, не прино-
сящие пользы организму и плохо 
усваиваемые, зато более дешёвые, 
чем натуральные молочные жиры. 
Об этом должно быть написано на 
упаковке. 

Настоящее мороженое обычно 
содержит следующие ингредиенты: 
молоко или сливки, сахар, ванилин. 

Остальные составляющие зави-
сят от вида мороженого – эскимо, 
пломбир, торт-мороженое. Лучше 
выбирать то, где содержатся оре-
хи, сгущённое молоко, карамель, 
мармелад, какао-порошок. Все 
эти ингредиенты полезны, чего 
не скажешь об усилителях вкуса, 
ароматизаторах и красителях. А 
вот стабилизаторы и эмульгаторы 
в составе мороженого не должны 
вас пугать.

Ореховое мороженое должно 
содержать не менее 6–10 процен-
тов ореха. Шоколадное – не менее 
6 процентов шоколада или 2,5 
процента какао-порошка. Внима-
тельно изучайте состав! Самыми 
вредными красителями считаются 
Е 433, Е 466, Е 407.

Упаковка должна быть герме-
тичной и аккуратной. Состав же 
должен быть хорошо пропечатан 
и быть читаемым, иначе лучше от-
казаться от покупки. На упаковке 
обязательно должны быть указаны 
дата изготовления, срок хранения, 
состав, ГОСТ или ТУ, масса нетто. 
Вес мороженого должен быть ука-
зан строго в граммах, а никак не в 
миллилитрах.

Качественное мороженое тает во 
рту дольше того, в котором содер-
жатся растительные жиры. Если вы 
чувствуете в продукте кристаллики 
льда, то знайте: это мороженое уже 
было разморожено и заморожено 
повторно.

При употреблении мороженого в 
пищу нужно соблюдать несложные, 
но важные правила. Не запивайте 
мороженое горячими напитками – 
испортите зубы. Не употребляйте 
мороженое на голодный желудок 
– это вызовет резкое повышение 
сахара в крови.

Диетологи рекомендуют съедать 
не более 100 граммов мороженого 
в сутки, чтобы сохранить фигуру. 
Несмотря на все свои полезные 

свойства, даже качественно изго-
товленное мороженое может нане-
сти вред здоровью. Противопоказа-
нием к употреблению этого десерта 
могут послужить сахарный диабет, 
склонность к лишнему весу, посто-
янно повышенное артериальное 
давление, частые простудные за-
болевания и болезни горла, гастрит, 
язвенная болезнь, повышенный 
уровень холестерина в крови.

Однако, если нет противопо-
казаний, небольшие порции каче-
ственного, правильно выбранного 
мороженого обеспечат хорошее 
настроение и обогатят витаминами. 
Будьте внимательны к своему здо-
ровью и приобретаемым продуктам 
питания.

Для тех, кто вынужден придер-
живаться ограничений в питании, 
существует так называемое диети-
ческое мороженое. В числе популяр-
ных его разновидностей – сорбет. 
Эту холодную сладость подают в 
кафе и ресторанах. Качественный 
сорбет имеет неяркий цвет и не 
слишком сладок. Сорбет произво-
дится из натурального сока и на-
делён различными витаминными 
(А, В, С), в зависимости от плодов, 
из которых был сделан сок. Этот 
десерт не содержит сливок или 
молока, потому имеет невысокую 
жирность и может быть представ-
лен как рекомендованное блюдо к 
малокалорийному обеду.

Красное, жёлтое, зелёное… и не только

Как выбрать мороженое?

Как составить летнее меню, чтобы меньше страдать от жары?

Рацион

Советы

Любимое холодное лакомство бывает полезным и не очень
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Календарь «ММ»

Дата: Всемирный день охраны окружающей среды. День 
эколога (12 лет). День образования российской полиции 
(305 лет).

События в истории: В Петербурге основана первая в 
России фарфоровая мануфактура (1744 год). Во Франции 
на высоту 1800 метров поднялся первый в мире воздуш-
ный шар (1783 год). Основано Русское хирургическое 
общество имени Н. И. Пирогова (1881 год). В США состоя-
лась презентация первых шин из синтетической резины 
(1940 год). Выпущен первый персональный компьютер 
Apple II (1977 год).

Дата: Международный день очистки водоёмов. Пушкин-
ский день России. День русского языка (10 лет). Троицкая 
родительская суббота.

Событие в истории:  Запатентован электрический утюг 
(1882 год). В СССР основано Главное управление по делам 
литературы и издательств (Главлит) (1922 год). Откры-
лась первая в мире полярная научно-исследовательская 
дрейфующая станция «Северный полюс-1» (1937 год).

***
Знаете ли вы, что голуби умеют считать наравне с при-

матами. Такому навыку невозможно обучить даже собаку.

6 Июня 
Суббота

Восх. 3.48.
Зах. 21.08.
Долгота 
дня 17.19.

5 Июня 
Пятница

Восх.  3.49.
Зах. 21.07.
Долгота 
дня 17.18.
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Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Кактус. 8. Золушка. 9. Диктат. 10. Анаста-

сия. 13. Арбуз. 15. Казимир. 16. Талон. 19. Лавра. 20. Ураган. 22. 
Частица. 23. Космос. 25. Выволочка. 26. Лень.

По вертикали: 1. Коннери. 2. Хурстут. 3. Скраб. 5. Азия. 6. Тоту. 
7. Сити. 9. Дилан. 11. Мизантроп. 12. Гидроцикл. 14. Захаров. 
15. Кос. 17. Мускул. 18. Гарсон. 21. Запой. 24. Сыч.

Туризм и бизнес

Агентство Bloomberg 
утверждает, что рубль в 
ближайшее время может 
укрепиться благодаря тому, 
что подавляющее большин-
ство россиян в этом году 
проведут отпуск в родной 
стране.

Сокращение до минимума, а то и 
полная ликвидация выездного ту-
ризма из-за пандемии коронавиру-
са резко снизит спрос на наличную 
валюту, поэтому курсы доллара и 
евро в нашей стране вполне мо-
гут пойти вниз. Если, конечно, не 
произойдёт каких-нибудь новых 
негативных событий, каковыми в 
марте стали, например, обвалы не-
фтяных цен на мировых товарных 
биржах.

По данным Bloomberg Economics, 
россияне на отдых за границей 
тратят ежегодно на 20 миллиардов 
долларов больше, чем Россия по-
лучает от иностранных туристов. 
Однако в этом году расходы наших 
соотечественников за рубежом, 
по мнению экспертов, снизятся 
минимум наполовину. Оставшиеся 
отдыхать дома россияне помогут 
укрепиться рублю к доллару и 
евро, поскольку складывающаяся 
ситуация отчасти, а может, и полно-
стью компенсирует негативное 
влияние на котировки рубля от 
падения цен на нефть и сокраще-
ния экспорта.

Недавно премьер Михаил Ми-
шустин заявил, что россиянам не 
нужно предстоящим летом пла-
нировать отдых за рубежом. «За 
несколько дней отдыха можно за-
платить слишком большую цену», 
– заявил глава правительства. Он 
напомнил, что коронавирус в Рос-
сию был завезён из-за границы. 
Михаил Мишустин попросил со-
граждан не торопиться с выбором 
места отдыха. Премьер призвал 
отдыхать на территории России 
при благоприятной ситуации с 
covid-19.

В то же время российские вла-
сти не собираются искусственно 

сдерживать поездки граждан за 
границу, о чём свидетельствует 
ряд заявлений официальных лиц, 
сделанных в последнее время. 
Однако до сих пор о готовности 
принимать российских туристов 
официально ни одна из стран, где 
обычно проводят летние отпуска 
наши соотечественники, не заяви-
ла. Кроме того, даже при открытии 
авиационных границ совершать 
регулярные поездки за рубеж будет 
проблематично: свою лепту вне-
сёт необходимость прохождения 
обязательного двухнедельного 
карантина по возвращении в род-

ную страну – такое требование со-
держится в мартовском постанов-
лении Роспотребнадзора, и пока 
отменять его не планируется. 

Тем не менее, россияне про-
должают мечтать о ставших при-
вычными в последние годы зару-
бежных отпусках и интересуются 
возможностью организованного 
отдыха за рубежом, свидетельству-
ют данные Travelata.ru. По данным 
этого сервиса, лидером поисковых 
запросов в мае стала Турция, ко-
торая сформировала 43 процента 
покупательских запросов. Похожие 
оценки приводят аналитики Level.

Travel: по их расчётам, на долю Тур-
ции сейчас приходится 30,8 про-
цента запросов на поиск туров.

Турция – не единственное зару-
бежное направление, к которому 
присматриваются россияне. По 
данным Travelata.ru, путешествен-
ники также активно ищут туры в 
Таиланд (8 процентов запросов), 
Тунис (5 процентов), православные 
Грецию и Кипр (по 4 процента), До-
миникану (3 процента) и Испанию 
(2 процента). Аналитики констати-
руют, что наиболее реалистичным 
россиянам кажется в этом году 
зарубежный отпуск в конце лета:  

26 процентов за-
просов приходятся 
на август, 19 про-
центов на июль и 
14 процентов на 
сентябрь.

Туристическая отрасль сейчас 
фактически простаивает. Задей-
ствованные в ней компании ста-
раются приспособиться к новой 
реальности. В нашем городе, на-
пример, ряд туристических агенств 
не намерены уволнять сотрудни-
ков и рассчитывают на помощь 
государства, объявившего на фоне 
пандемии коронавируса о бес-
прецедентных мерах поддержки 
малого бизнеса. Часть участников 
рынка надеются на эффект отло-
женного спроса. Не исключено, что 
многие россияне после ослабления 
противоэпидемиологических мер 
попытаются «наверстать» упущен-
ные из-за пандемии возможности 
для полноценного отдыха. Правда, 
наиболее реальными сейчас выгля-
дят не зарубежные, а внутренние 
направления.

Как свидетельствуют туристи-
ческие интернет-сервисы, на фоне 
массового закрытия популярных 
у россиян «отпускных» стран до-
полнительный спрос получили 
российские курорты. Большинство 
потенциальных путешественников 
реалистично смотрят на вещи, по-
нимая, что отдых внутри страны 
станет доступным гораздо раньше, 
чем зарубежный. По данным серви-
са Travelata.ru, в мае вторым после 
традиционной Турции популяр-
ным туристическим направлениям 
стала Россия. Наши курорты со-
брали 28 процентов запросов, что 
более чем  в три раза выше уровня 
прошлого года. Чуть менее возрос-
ла популярность российских мест 
для отдыха по оценкам аналитиков 
Level.Travel: доля России в струк-
туре спроса путешественников на 
этом сервисе выросла более чем в 
два раза – с 9,28 процента весной 
прошлого года до 21,8 процента в 
мае 2020-го.

А душа просится в Турцию
Несмотря на пандемию россияне хотят отдохнуть за границей

Мальчуковая стрижка
По горизонтали: 4. «Никогда не ловите падающий 

с подоконника ...». 8. Синдерелла для нас. 9. Принуди-
тельные методы в политике. 10. Полное имя героини 
комедии «Девчата». 13. Чем закусывает герой драмы 
«Очи чёрные» после ночи любви? 15. Как звали первого 
мужа Жорж Санд? 16. «Пропуск к дефициту» в советские 
времена. 19. Монастырь с православным уклоном. 20. 
С чьей силой связана шкала Саффира–Симпсона? 22. 
Лептон глазами физика. 23. Сальвадор Дали недоумевал, 
зачем человечеству ..., если ему не дано вечности. 25. 
Втык от босса. 26. От нежелания пальцем шевельнуть.

По вертикали: 1. Кто в 1989 году стал самым пожилым 
актёром, которому присудили титул секс-символа года? 
2. Запашная юбка на финках. 3. Каким косметическим 
средством нельзя пользоваться слишком часто, посколь-
ку кожа не успевает восстанавливаться? 5. «Золотая 
дремотная...». 6. Звезда французского кино, мечтавшая 
всю жизнь изучать обезьян. 7. «Самый офисный» рай-
он Лондона. 9. Второй в истории лауреат Нобелевской 
премии, удостоенный и статуэтки «Оскара». 11. У кого 
аллергия на человечество? 12. Что используют как 
для спасения утопающих, так и для того, чтобы делать 
всевозможные трюки? 14. Марк во главе «Ленкома». 15. 
На каком острове при храме Асклепия получил знания 
Гиппократ? 17. Осадное сооружение с тараном из антич-
ных времён. 18. Мальчуковая стрижка прекрасного пола. 
21. Из-за чего русские купцы имели «право на отдых от 
недели до месяца»? 24. Домовой или воробьиный.
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